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Presidente da subseção da OAB em 
Montes Claros é empossado

Pesquisas da Funed 
garantem indicação de 
origem do mel de aroeira 
do Norte de Minas 

CidAde 11

CidAde 6

AGRONeGÓCiO 5

Montes Claros, sábado e domingo 19 e 20 de Fevereiro de 2022 - R$ 2,00

 Ano XXIII | Nº 6670

@gazetanortemineira

Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,12

Cotação eUrO - real

R$ 5,79

Gasolina

R$ 6,77

Diesel comum etanol 

R$ 5,29 R$ 4,57

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 27º
Min. : 20º

Mais 10 municípios do Norte de Minas vão 
iniciar em março a execução da Política de Des-
centralização do Componente Especializado 
da Assistência farmacêutica, coordenado pela 
Secretaria de Estado da Saúde de Minas Gerais. 

A Prefeitura de Buritizeiro, através da Se-
dest)definiu na terça-feira (15), conforme o 
Edital de Seleção Pública (001/2022), a lista 
dos pré-selecionados para o Pop.

A Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel) liberou nesta quinta 
(17/02) o início dos testes da Usina 
Solar Fotovoltaica Francisco Sá, que 
tem 600 módulos geradores instalados 
(165 KW cada), suficientes para gerar 
aproximadamente 100 MW. Presidente 
da Comissão das Energias Renováveis e 
dos Recursos Hídricos, da Assembleia 
Legislativa (ALMG), o deputado Gil Pe-
reira ressaltou que este é o primeiro de 
vários complexos fotovoltaicos que vão 
operar no município norte-mineiro. 

Cimams emite ordem 
de serviço para Centro 
de Convenções
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Norte de Minas tem 10 
novos municípios na 
assistência farmacêutica

“Aneel autoriza início de testes de 
megausina solar em Francisco Sá”, 
comemora Gil Pereira

DIVULGAÇÃO emenda parlamentar 
garante R$ 450 mil 
para o doutorado 
interinstitucional 
em educação

POLÍTiCA 4

POLÍTiCA 4 POLÍTiCA 11

DIVULGAÇÃO 

O Monsenhor Silvestre José de Melo assume a admi-
nistração da Arquidiocese de Montes Claros até nomea-
ção de novo arcebispo para a Arquidiocese de Montes 
Claros. Ontem (18), o Colégio de Consultores se reuniu 
na sede dos Vicariatos para a Eleição do administrador 
diocesano. 

Monsenhor Silvestre 
assume a administração da 
Arquidiocese de Mocros

SAÚde 9

O prefeito de Pirapora Alex Cesar e o 
líder do Executivo na Câmara Municipal, 
vereador Anselmo Caires estiveram em Belo 
Horizonte com o deputado estadual Arlen 
Santiago e o secretário de Infraestrutura do 
Estado, Fernando Marcato para tratar do re-
capeamento asfáltico da MG-496, que é tão 
importante para o desenvolvimento econô-
mico regional. 

Alex César participa de reunião com deputado 
e secretário para recapeamento da MG-496

DIVULGAÇÃO

O novo presidente da 11ª Subseção da Ordem dos Advogados do Brasil 
em Montes Claros, Herbeth Alcântara, anunciou que a entidade intensificará 
a parceria com a sociedade demais entidades de classes do Norte de Minas, 
em defesa dos interesses da região. A posse festiva ocorreu na noite de quin-
ta-feira, em evento que reuniu centenas de pessoas e que teve como marco 
a entrega oficial pela Prefeitura de Montes Claros do terreno de 4 mil metros 
quadrados doados à OAB.  

CidAde 7
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Muitas pessoas se automedicam na 
expectativa de aliviar sintomas rapida-
mente e não gastarem tempo indo ao 
médico, mas os riscos desse ato podem 
ser extremamente graves. Ingerir medi-
camentos sem consultar previamente 
um profissional de saúde especializado 
pode prejudicar o tratamento da enfer-
midade e até levar a óbito. Em plena 
pandemia de Covid-19, apesar desse 
cuidado se mostrar ainda mais evidente 
e importante, dados do Conselho Fe-
deral de Medicina (CFM) indicam que 
77% dos brasileiros fazem o uso de me-
dicamentos sem qualquer orientação 
médica. 

Infelizmente, o problema não se 
restringe ao Brasil. Segundo a Organi-
zação Mundial da Saúde (OMS), mais 

da metade de todos os remédios são 
prescritos, vendidos ou dispensados de 
maneira inadequada. Por esse motivo, 
para que as pessoas se mantenham sau-
dáveis, elas precisam consultar um pro-
fissional da área de saúde que prescreva 
o medicamento da forma apropriada. 

Inclusive, é importante que o pa-
ciente seja acompanhado pelo seu 
médico durante todo o processo de 
tratamento; as visitas ao mesmo são 
essenciais tanto antes da ingestão do 
remédio quanto depois, para que as 
causas e efeitos sejam perfeitamente 
avaliadas. Esse processo pode ser des-
gastante e cansativo e, em determina-
dos momentos, a automedicação pode 
ser vista como uma alternativa rápida 
para aliviar a dor. No entanto, é um ato 

muito perigoso e que pode ter diversas 
consequências, sendo várias delas mui-
to severas.

A Agência Nacional de Vigilância Sa-
nitária (Anvisa) também salienta que a 
escolha de uma medicação deve ser fei-
ta a partir de critérios técnicos e científi-
cos, pois “os benefícios para o paciente 
devem superar os riscos associados ao 
uso do produto”. De acordo com da-
dos, de 2006, da Abifarma (Associação 
Brasileira das Indústrias Farmacêuticas), 
que servem como base para o estudo de 
especialistas até hoje, anualmente cerca 
de 20 mil pessoas morrem no país víti-
mas da automedicação.

Contudo, há vários outros proble-
mas que podem ser provocados pelo 
uso inadequado de medicamentos, 

como uma intoxicação devido à quan-
tidade incorreta de doses, ou a alergia 
a uma substância específica presente 
no remédio. Há também a possibilida-
de do remédio mascarar o diagnóstico 
correto da enfermidade da pessoa e, se 
combinado com algum outro medica-
mento, provocar uma superdosagem. 
Além disso, o paciente pode ser levado 
a algum tipo de dependência com a au-
tomedicação.

Portanto, a comercialização de medi-
camentos e a acessibilidade é essencial, 
mas a responsabilidade deve vir em pri-
meiro lugar. É preciso oferecer inteligên-
cia e maior assertividade em ações para 
prevenção e saudabilidade, por isso o 
tratamento deve ser feito ao lado de um 
profissional especializado em saúde.

O Instituto Nacional do Seguro Social instituiu, em todo o país, a 
realização da avaliação social de pessoas com deficiência por meio de 
videoconferência, se for de interesse do beneficiário. O serviço será 
disponibilizado no site e aplicativo Meu INSS e na Central 135. Esta é 
uma medida que estivemos diretamente conversando com o Governo 
Federal para implantação, pois sabemos a dificuldade que é, para a 
pessoa idosa ou com deficiência, deslocar-se até o INSS.

PRODUtORES RURAIS PRESSIONAM POR
 RECURSOS DO ORçAMENtO SECREtO

Chuva no Sudeste, seca no sul e no meio dessa bagunça climática 
estão os produtores. Eles pressionam o governo federal pela libera-
ção de recursos do orçamento secreto para socorrer, principalmente 
os afetados pela seca no sul do país. O problema é que a verba está 
blindada no Congresso Nacional. O assunto está nas mãos do secre-
tário-executivo do Ministério da Agricultura, Marcos Montes (foto) e 
com o secretário de Política Agrícola, Guilherme Bastos, que tentam 
argumentar com o presidente da Câmara, Arthur Lira (PP-AL) e com o 
ministro da Casa Civil, Ciro Nogueira. 

QUAL A PREOCUPAçãO DO ELEItOR?

A população ainda não se conectou com as eleições de 2022, por 
estar preocupada com a falta de emprego e a economia como um 
todo. O entendimento é do governador de São Paulo e pré-candi-
dato do PSDB à presidência da República, João Doria, ao justificar o 
seu desempenho nas pesquisas de opinião. Segundo ele, “todos nós, 
sem exceção, mantemos, neste momento, o chamado estacionamento 
nestas pesquisas. tanto eu, Lula e Bolsonaro, embora à frente, não 
há variação. As pesquisas não se moverão. E qual a razão para isso? A 
população não está preocupada neste momento com campanha. Está 
preocupada com emprego, com a fome, com o resgate da sua própria 
economia, os pais e avós com a vacinação dos filhos. Essa é a grande

tEMPOS EStRANHOS

Como já dizia o ex-ministro Marco Aurélio Mello, tempos estranhos 
em que vivemos. Senão vejamos: Ricardo Lewandowski quer comprar 
a residência de Abraham Weintraub; Lucas Furtado, do tribunal de 
Contas da União (tCU), pede bloqueio dos bens do ex-juiz Sérgio 
Moro, após pedir o arquivamento do processo que o investigava; Bol-
sonaro chama nordestino de “pau de arara” e “cabeça chata”; os in-
vestigados José Dirceu e Gleisi Hoffmann aconselham o ex-presidente 
Lula da Silva de como voltar à presidência da República; congressistas 
ignoram ordem do StF e não dão transparência ao “orçamento secre-
to”; entre outras excrescências. Outro fato estranho é o ministro do 
Supremo tribunal Federal (StF) Ricardo Lewandowski ser o presi-
dente da comissão que revisará a Lei do Impeachment se, na época do 
impeachment de Dilma Rousseff, ele e o então presidente do Senado, 
Renan Calheiros, praticamente rasgaram nossa Constituição?

MORO ELEVA O tOM

Sérgio Moro afirmou que “a única razão” de o ex-presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (Pt) liderar as pesquisas eleitorais é porque as 
pessoas “querem se livrar” do presidente Jair Bolsonaro (PL). Segun-
do o ex-juiz e ex-ministro da Justiça, “Bolsonaro faria um favor para 
o país se pegasse o boné e fosse para casa, porque ele está elegendo 
o Lula”. Moro tem sugerido, em várias oportunidades, a existência de 
casos de corrupção no governo Bolsonaro, e afirma que se as insti-
tuições do Brasil tiverem autonomia “muita coisa vai aparecer”. Moro 
também liga “gente envolvida em escândalo de corrupção do passa-
do” ao presidente Bolsonaro como o presidente do PL, Valdemar da 
Costa Neto,” que estava do lado do Lula, condenado no ‘Mensalão’.” 
preocupação da população brasileira. O eleitorado só vai se mobilizar, 
só se estará atento às eleições, a partir de julho, pouco antes do início 
do horário eleitoral, que começa em agosto”

POMBO DA PAz

Brincadeira nas redes sociais após o ex-ministro Ricardo Sales pos-
tar uma fake News dizendo que o presidente Jair Bolsonaro tinha 
conseguido evitar a terceira guerra mundial, ao convencer o presiden-
te Wladimir Putin a não invadir a Croácia. Os internautas sugeriram 
que “antes de ir a Estocolmo receber o Nobel da Paz por impedir a 
guerra Rússia x Ucrânia, o estadista Jair poderia dar uma passada na 
zona desmilitarizada entre as Coreias. Depois de Estocolmo, o esta-
dista conciliador poderia, ainda, propor uma chapa única com o Lula, 
tendo os dois como co-presidentes”.

Quais são as fases de 
desenvolvimento de times?

Por que acontece o descredenciamento 
dos prestadores nos plano de saúde?

VALdeZ MONTeRAZO
ASSOCiAdO SêNiOR NA SOCiedAde BRASiLeiRA de 

COAChiNG, eSPeCiALiZAdO eM NeGÓCiOS, LideRANçA e
 PSiCOLOGiA POSiTiVA

MARCeLO SPÍNOLA
BAChAReL eM AdMiNiSTRAçãO de eMPReSAS, 

COM PÓS-GRAduAçãO eM CONTROLAdORiA

Já aconteceu de seu médico favo-
rito parar de atender o seu plano de 
saúde? Daí vem aquele desespero e 
insegurança para procurar outro mé-
dico de confiança. Isso é mais comum 
do que se imagina, uma vez que, ao 
mesmo tempo em que ficamos felizes 
quando o nosso plano agrega mais 
clínicas e médicos, também pode 
acontecer o contrário. O credencia-
mento acontece por meio de contra-
to de parceria entre prestadores de 
serviços de saúde (clínicas, hospitais, 
consultórios médicos e laboratórios) 
e operadoras/seguradoras de planos 

de saúde.
O contrato é de consentimento 

mútuo e pode ser revogado por deci-
são recíproca ou unilateral. Caso não 
haja mais vantagem ou ocorra alguma 
insatisfação em manter a prestação de 
serviço, o contrato pode ser desfeito 
ou recombinado. Um fator que pode 
gerar o rompimento da parceria é o 
atraso ou falta de pagamento pela 
operadora/seguradora ou até mesmo 
por morosidade no tempo de aten-
dimento por parte do referenciado. 
Neste caso, a clínica, laboratório ou 
médico pode desfazer o acordo, as-

sim como o pagador do serviço.
O fato é que não existe uma san-

ção da Agência Nacional de Saúde 
(ANS) que penalize uma das partes 
pela rescisão justificada. Mas, caso 
haja a ruptura, a ANS exige que o 
desligamento da clínica, hospital ou 
laboratório seja comunicado aos 
usuários. Cabe à Operadora ou Se-
guradora, nestes casos, substituir 
por outro estabelecimento equiva-
lente.

A ANS também pode penalizar 
clínicas, laboratórios ou médicos, 
por meio de encerramento do con-

trato ou multa, caso esses estabeleci-
mentos, por exemplo, não consigam 
oferecer o atendimento dentro do 
tempo exigido por lei ou não proto-
colar os documentos dentro dos seg-
mentos estabelecidos pelas partes.

Diante desses fatos, o descreden-
ciamento entre convênios e presta-
dores é comum e faz parte da liber-
dade de oferta e demanda. Sabemos 
que não é uma situação agradável, 
mas cabe a nós enquanto usuários 
entendermos essa situação e pro-
curar alternativas disponíveis pelo 
plano.

Conduzir e desenvolver times po-
dem ser um grande desafio para líderes 
e gestores. Isso ocorre por uma razão 
muito específica: convivência. Depen-
dendo do grau de maturidade do time, 
conflitos de relacionamento quase sem-
pre ocorrem, desviando o foco de todos 
para uma direção pouco produtiva e 
que não ajuda em nada.

Nesse momento, a maioria dos líde-
res não sabem como conduzir a situa-
ção, agravando o quadro e causando a 
baixa na produtividade geral da equipe. 
Você já passou por uma situação seme-
lhante? Ou até mesmo já foi membro de 
uma equipe disfuncional?

Se já passou por isso, como é a 
maioria dos casos, você sabe exatamen-
te que se uma pessoa está focada em 
problemas de relacionamento, ela não 
está focada em produzir e cumprir sua 
função em sua plenitude.

Nesse sentido, convido você a re-
fletir sobre a seguinte pergunta: como 
líderes podem conduzir times a exce-
lência? Pesquisadores sobre a temática 
de gestão e liderança fizeram essa mes-
ma pergunta e chegaram a conclusões 
interessantes.

Eles entenderam que todo time em 
formação passa por diferentes etapas, 
ou fases, de desenvolvimento e cada 

uma exige uma postura e condução dis-
tinta do líder. Entenda um pouco mais 
sobre cada uma delas:

Fase 01: Formação
Na fase inicial, os membros se en-

contram entusiasmados e com vontade 
de participar.

O grande desafio é que, apesar do 
entusiasmo, os membros ainda não 
possuem procedimentos e direciona-
mento.

Portanto, o papel do líder nesta eta-
pa é o de estabelecer papéis, tarefas e 
processos para cada membro do time.

Fase 02: tempestade
Na segunda fase, os conflitos entre 

os membros do time vem à tona, dife-
rentes perspectivas e personalidades 
colidem, além de testarem os limites e 
a autoridade do líder.

O grande desafio é o de superar a 
fase de conflitos o mais rápido possível 
e o líder tem um papel crucial nesse 
momento, que é a de resolver conflitos, 
dar feedbacks e encorajar o time.

Fase 03: Normalização
Na fase de normalização, os mem-

bros do time estão na transição entre a 
fase de conflitos e a volta do foco nos 

principais resultados.
O desafio do líder é o de manter o 

foco do time nas principais metas e re-
sultados da equipe, mantendo a coesão 
dos envolvidos.

Fase 04: Desempenho
A fase de desempenho, ou perfor-

mance, é o ponto onde todos devem 
almejar.

Sabemos que chegamos nele quan-
do o time está maduro, produtivo e 
existe a coesão e espírito de equipe.

O papel do líder neste ponto é o 
de dar desafios à altura do time, além 
de estabelecer metas mais audaciosas, 
tirando a equipe de uma possível zona 
de conforto.

Fase 05: Encerramento
A última fase, nem todas equipes ne-

cessariamente precisam passar por ela, 
é a de dissolução, ou encerramento.

Ela geralmente ocorre quando o 
time formado já tinha a premissa de ser 
temporário.

Acontece que, após as desavenças e 
vitórias juntos, os membros se apegam 
uns aos outros e o desafio é que a se-
paração ocorra sem o sentimento de 
vazio.

Nesta fase, o líder deve reduzir gra-
dativamente o número de interações e 

contatos entre a equipe, além de en-
corajar a utilização das habilidades de 
cada membro em outras situações.

Agora pare e pense por um minuto: 
em quais das fases mencionadas acima 
o seu time se encontra?

Reflita agora sobre seu comporta-
mento como líder, ele está adequado 
para o momento da equipe?

Como você poderia exercer uma 
liderança ainda melhor?

Promover esse time de reflexão e 
direcionamento é exatamente o pa-
pel de um Coach Executivo quando 
trabalha em parceria com líderes e 
gestores.

Afinal, de nada serve uma teoria se 
ela não for colocada em prática para 
gerar maiores e melhores resultados 
pessoais e profissionais.

Ao ler até aqui, você se familia-
rizou com as principais fases de de-
senvolvimento de times e ganhou 
insights poderosos sobre como atuar 
em cada uma delas. Ao fazer isso, não 
se surpreenda ao observar uma per-
formance superior por parte de sua 
equipe e níveis cada vez maiores de 
excelência.
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Os riscos da automedicação 
para a saúde 

O que os Partidos Políticos e candidatos devem 
saber sobre a LGPd para evitar sanções durante a 
campanha eleitoral? (Parte 2)

ALeXANdRe MÁXiMO
CeO dA MediPReçO

JuLiANA CALLAdO GONçALeS 
AdVOGAdA eSPeCiALiSTA eM diReiTO TRiBuTÁRiO

 e eM PROTeçãO de dAdOS

Deficiente poDerá 
fazer exame De viDa 
viDeoconferência
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Cabe ao controlador a responsabili-
dade de comprovar que o consentimen-
to foi obtido de acordo com a LGPD, 
por isso é importante o registro desta 
documentação.

Outra base legal que também deverá 
ser utilizada pelos partidos políticos é o 
cumprimento de obrigação legal. A Lei 
nº 9.096/95 determina que os partidos 
devem inserir os dados de seus filia-
dos(as) no sistema da Justiça Eleitoral. 
Do mesmo modo, os partidos têm aces-
so às informações dos seus filiados(a) 
constante no Cadastro Eleitoral da Justi-
ça Eleitoral. Nesse caso, cabe ao partido 
informar em seu aviso de Privacidade e 
Proteção de Dados esse tratamento.

Outra base legal passível de utiliza-
ção no contexto eleitoral é o legítimo 
interesse previsto no art. 7º, IX, da 
LGPD. todavia, esta base não autoriza o 
tratamento de dados pessoais sensíveis 
e não pode se sobrepor aos direitos e 

liberdades fundamentais do titular. tra-
ta-se de uma base que exige cuidado, 
sendo indicado a elaboração de um rela-
tório de impacto para aferir a proporcio-
nalidade entre os interesses do agente 
de tratamento e os direitos e legítimas 
expectativas dos titulares.

Os agentes de tratamento também 
devem observar os princípios previstos 
na LGPD, em especial o da finalidade, 
adequação e necessidade. todo trata-
mento deve ter uma finalidade especí-
fica, legítima, explícita e claramente in-
formada ao titular. Com isso, os agentes 
não podem realizar tratamentos com 
finalidades incompatíveis com as ori-
ginalmente definidas, sob pena de ser 
configurado o desvio. Atingida a finali-
dade, como regra, os dados devem ser 
descartados ou anonimizados.

Por sua vez, a adequação exige a 
compatibilidade entre o tratamento e as 
finalidades informadas, e a necessidade 

exige que o tratamento se limite ao mí-
nimo necessário para atingir os propósi-
tos definidos pelo agente.

Deve ser lembrado que a legislação 
eleitoral proíbe a cessão, doação ou ven-
da de base de dados em favor de can-
didatas, candidatos, partidos políticos, 
coligações e federações, por pessoas 
físicas, jurídicas e pela administração 
pública. A violação desta regra enseja 
penalização pela Justiça Eleitoral e tam-
bém pela ANPD, conforme previsto 
no art. 31, § 3º, da Resolução do tSE 
nº 23.610/2019.

A Resolução do tSE acima men-
cionada expressamente determina a 
observância da LGPD nas campanhas 
eleitorais. Isso significa que a não 
observância da LGPD pode ensejar 
penalidades tanto no âmbito eleito-
ral, quanto perante a ANPD. Assim, 
as campanhas eleitorais deverão ter 
a cautela de informar aos eleitores 

as finalidades que justificam os trata-
mentos de dados, identificar o agente 
controlador, indicar os tipos de dados 
tratados, os prazos do tratamento, as 
medidas de segurança adotadas para 
evitar incidentes envolvendo os da-
dos pessoais, bem como garantir 
meios para que os titulares possam 
exercer os seus direitos previstos no 
art. 18, LGPD.

Estas informações devem ser 
levantadas através do Registro de 
Operações de tratamento de dados 
pessoais (art. 37, LGPD) e divulgadas 
nas políticas e avisos de privacidades 
e proteção de dados dos agentes de 
tratamento. Portanto, os partidos 
políticos, candidatos(as) e coligações 
precisam desenvolver um Programa 
de Governança e Privacidade para 
que a campanha eleitoral não gere a 
aplicação de multas administrativas e/ 
ou processos judiciais.
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Projeto de Lei sobre plantão digital da 
Polícia Civil pode ir a Plenário

Comissão aprova alerta em medicamentos 
para substâncias que possam aparecer em 
exame antidoping

Aprovada responsabilização criminal 
de autoridade que não repassar verba 
para educação especial

Secretário critica deputada

Tu sabes o que Zika, que 
não é mulher do Zico?

Se tu não sabes o que zika? 
Não pergunte a mim... não e... 
du vi de o do que tu sabes e se 
caso não achar resposta per-
gunte ao nobre e combativo 
ex-edil Edmilson Magalhães e 
caso tu pensaste que é aquela 
picada do mosquito aedes que 
transmite a dengue... Ele disse 
que esse é como ele chama o 
candidato zema que disse que 
Norte de Minas tem mão de 
obra a 300 marrequinhas por 
mês e quem paga um salário 
mínimo ganhar muito... Eu 
ouvi o áudio onde o candidato 
falou isso e pegou mal demais 
e eu como roedor de pequi 
fiquei magoado... Indepen-
dente de eleição, temos que 
ter clareza dos atos dos candi-
datos e parabéns a Edmilson... 
vivia.

Vamos repaginar 
nosso país

Ué como é que se faz isso 
mesmo? O Homem forte da 
nossa Gloriosa terrinha do 
Bananal disse, em alto e bom 
som, que temos que repaginar 
a nossa pátria amada... mas 
como se faz isso? Maquiando? 
Mudando os políticos? Mu-
dando as leis ou os discursos? 
Eu não sei... só sei que estou 
com uma vergonha danada de 
nossas autoridades... na esfe-
ra nacional só está salvando o 
grande xerife Sérgio Moro... 
Ah e outro xerife do Supremo 
tribunal Federal, o internacio-
nal Gilmar Mendes... pois o 
resto pode embrulhar e entre-
gar para Portugal junto com a 
nossa terrinha e pedir descul-
pa por não ter sabido geren-
ciar esse gigante que dorme e 
é garfado.

Com Bolsonaro 
bandido deixa ser 

patrimônio nacional

Oh seu menino... oh meu 
irmãozinho Brazuquinha... se 
tu pensas que o nosso patri-
mônio maior é o samba.. bun-
da da mulher brazuquinha... 
Esporte Bretão que é popu-
larmente conhecido como 
futebol... está enganado... tu 
não vês nenhuma autoridade 
defendendo quando eles são 
atacados... Mas tu queres ver 
político... advogado e pseudo 
jornalistas em pé de guerra? É 
só a polícia mexer de verdade 
com os bandidos... se mandar 
algum para a cidade dos pés 
juntos é uma loucura e os fa-
migerados Direitos Humanos 
chia ... mas se for policial nem 
ligam e se for um cidadão co-
mum muito menos. Mas, as 
coisas estão mudando...

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Agora sim é que não falo 
mais de coisas sérias... vou 
procurar cuidar do meu bes-
teirol mais que legal e tam-
bém oxigenar o meu glorioso 
coquinho com uma tremenda 
dose de bom humor... afinal 
rir é melhor do que ficar ou-
vindo o rolar do CD do Galvão 
Chato Bueno... eca - Um dia 
um português tinha perdido 
o seu anel de estimação... e 
como era noite ele resolveu 
procurar perto de um poste 
de luz que estava iluminando 
bem a rua... mas aí o seu ami-
go perguntou para ele: “onde 
você tinha perdido o anel?” e 
ele sapecou que foi do outro 
lado da rua... Então foi ques-
tionado por que ele estava 

procurando debaixo do poste... 
ele sapecou novamente - é que 
onde eu perdi esta escuro e aqui 
está clarinho... ora... ora... pois... 
pois... ta.

Pneu de avião vale ouro

Meninos e meninas do para-
íso dourado ou da rua mulam-
benta... eu tive que levar o meu 
amiguinho Cotoquinho para ver 
a reunião da Câmara Municipal... 
que na verdade se tratava de uma 
audiência pública para saber so-
bre esse negócio de preço e ho-
rário de passagem nos aviões...
cruzes...tenho medo de voar...
sou igualzinho o meu coleguinha 
Valdemar Soares que tem horror 
de voar... também ele não é pas-
sarinho...Mas eu ouvi um homi-
nho dizer que um pneu de avião 
custa 25 mil merrequinha...ué...é 
o preço de um caranguinho joia-
do e popular... ah agora entendi 
por que são caras as passagens...
ué o material não é igual..

Por cá se agenda doença e 
não exame?

Ai...ai...ai...aiiiiiiiiiiiiiiiiiiii ui 
que meda... já proibi o meu ami-
guinho Cotoquinho de adoecer 
pelo menos até que melhore de 
vez a saúde de nossos irmãozi-
nhos brazuquinhas... Onde já se 
viu seu menino marcar agenda 
pra a doença e não para cura? 
Quem disse isso foi o nobre e 
combativo que sabe das coisas 
e de saúde ele entende muito 
bem... Mas tu chegas ao posto de 
saúde e dizes que foi lá para mar-
car uma doença...há...há...há... 
eu sei que o caso não é de rir 
não... mas como é que faz? Como 
é que se marca doença... ué, as 
minhas vem sozinhas e nem pre-
ciso ir ao posto para isso eu até 
iria para buscar um remédio só...

Aldair é um dos melhores 
políticos que temos

O nobre edil... o internacio-
nal Cafezinho que também é 
conhecido por Aldair Fagundes 
sem dúvida nenhuma tem se 
destacado e é coerente... ho-
nesto e foi ele que deu uma boa 
visibilidade ao pessoal da Nação 
Ptlandia que morde a bunda de 
ciúme desse menino que tem se 
tornado um vereador destaque e 
desde o seu primeiro mandato 
se mostrava coragem e era xiita... 
só que agora não entre os cole-
ga ele tem se mostrado o certo 
mesmo é a cúpula estadual inter-
ferir no diretório local e dar uma 
suspensão dura em quem quer 
denegrir a imagem de Aldair que 
é igual bolo...quanto mais bate...
mais ele cresce e credibilidade 
sobra para ele...

Montei no Porco

Pois muito que bem... nes-
se momento estou picando a 
mula... capando o gato... caindo 
no capinado e deitando o cabe-
lo... enfim eu vou embora e volto 
ainda esse ano... pois segunda 
feira estaremos iguais mosquiti-
nhos na bosta... juntinho viu ma-
linha e não faça nadica de nada 
de errado e, por favor, lembre 
- “O dom mais precioso que o Se-
nhor nos deu foi o dom da vida.” 
Bíblia Sagrada... Para pensar...

O Fuso do dia é – Alguns 
secretários de primeira viagem 
e que vai ficar só nessa devido à 
incompetência e abusam de falar 
bobagem... o povo quer trabalho 
e ação e menos conversa... Xô 
coisa ruim... Fora

O Xonado do dia é – O 
presidente da House do Povo 
conhecida mundialmente como 
Câmara Municipal conhecido 
internacionalmente como Cláu-
dio Rodrigues que não tem me-
dido esforços para cumprir toda 
agenda de votação... eita menino 
xonado... sucessos nobre guer-
reiro... Fui...

Última

Mateus Simões criticou a postura 
da deputada petista Bia Cerqueira, 
usando a mesma palavra usada por 
ela em uma postagem nas redes 
sociais: “inacreditável”. Segundo o 
secretário-geral de Governo, numa 
referência a parlamentar, “Há quem 

seja contra o avanço da educação em 
Minas Gerais!” e acrescentou que 
Projeto de lei 3.399/21 do governo 
zema que foi lido no plenário da As-
sembleia Legislativa propõe a criação 
de 30 novos Colégios tiradentes, 
mas tem gente achando ruim e con-

tando estória”. Bia Cerqueira postou 
que a proposta propõe a extinção 
de 4.800 cargos de professor da 
educação básica, 445 cargos de espe-
cialistas da educação básica e 1.607 
cardos de auxiliar de serviços da 
educação básica, dentre outras crí-

ticas. Mateus Simões argumenta que 
na verdade, com a lei, será possível a 
contratação de 4.810 professores da 
educação básica, 445 especialistas 
da educação básica, 1607 auxiliares 
de serviços da educação básica e 38 
diretores de escola.

VALDEMAR SOARES

O vereador Rodrigo Cadeiran-
te (Rede) disse que os deputa-
dos que compõe a Comissão de 
Educação da Câmara dos Depu-
tado que aprovou o Projeto de 
Lei 9953/18, que responsabiliza 
criminalmente o gestor público 
que não repassar mensalmente os 
recursos do Fundeb para escolas 
filantrópicas, confessionais e co-
munitárias, conveniadas a estados 
e municípios, que atendem alu-
nos especiais. 

De acordo com Cadeirante é 
até comum os prefeitos e gover-
nadores não dares o valor neces-
sário aos estudantes que já sofrem 
com o descaso do não repasse do 
dinheiro do Fundeb. Esse fundo é 
o principal mecanismo de finan-
ciamento da educação básica no 
País. “Esses devem ser duramente 
punidos, pois a inclusão tem que 
ser levado a serio e deveria ser 
mais tranquilo, uma vez que é lei 
e deve ser seguida”, disse.

Ainda de acordo como o par-
lamentar, “cerca de 1 milhão de 
crianças matriculadas na educa-
ção básica possuem algum grau 
de deficiência física ou mental e 
necessitam de acompanhamento 
pedagógico. A responsabilização 

do gestor poderá ser feita com 
base no Código Penal (Decreto
-Lei 2.848/40), na Lei do Impea-
chment (1.079/50), no Decreto-lei 
201/67 (trata de responsabilidade 
de prefeitos) e na Lei de Impro-
bidade Administrativa (8.429/92”.

Ao concluir, lembrou que 
Bases da Educação (LDB, Lei 
9.394/96). Destacou as duas nor-

mas permitem que escolas ligadas 
a entidades sem fins lucrativos 
possam atender a educação es-
pecial com recursos do Fundeb. 
O parlamentar alega, porém, que 
são comuns atrasos ou interrup-
ção dos repasses, prejudicando os 
alunos. O projeto determina ainda 
que o atendimento educacional es-
pecializado deverá começar na edu-

cação infantil e se dará por meio 
de ações conjuntas que assegurem 
a estimulação precoce para o de-
senvolvimento neuropsicomotor. A 
proposta recebeu parecer favorável 
do deputado Angelim (Pt-AC). “O 
projeto está no caminho da valori-
zação das pessoas com deficiência 
e da sua efetiva inclusão”, disse a 
parlamentar.

ASCOM/ CÂMARA 

Está pronto para discussão e 
votação em 1º turno no Plenário 
da Assembleia Legislativa de Mi-
nas Gerais (ALMG) o Projeto de 
Lei (PL) 802/19, que cria o plantão 
digital da Polícia Civil. Na quarta-
feira (16), a proposição recebeu 
parecer favorável da Comissão de 
Administração Pública. Segundo o 
autor da matéria, deputado Dele-
gado Heli Grilo (PSL), o objetivo 
é dar mais eficiência e celeridade 

ao trabalho das Polícias Civil e 
Militar. Seria permitido o registro 
remoto de ocorrências policiais e 
a realização de videoconferência 
para tomada de depoimentos e 
lavratura de autos de prisão em 
flagrante em municípios que não 
contam com delegacias que fun-
cionem em regime de plantão. 
O relator, deputado Roberto An-
drade (Avante), opinou pela apro-
vação do PL 802/19 na forma do 

substitutivo nº 2, da Comissão de 
Segurança Pública, com as emen-
das nº 1 a 3, que apresentou. 
Ele concordou que a criação do 
plantão digital vai proporcionar 
maior eficiência administrativa e 
contribuir para melhorar a quali-
dade dos serviços prestados pe-
los órgãos de segurança pública. 
Conforme o substitutivo nº 2, 
o plantão digital funcionará 24 
horas por dia, todos os dias do 

A Comissão do Esporte da Câ-
mara dos Deputados aprovou na 
terça-feira projeto do Senado que 
torna obrigatória a impressão de 
advertência dirigida a atletas nas 
bulas de medicamentos. O objeti-
vo é alertá-los de substâncias que 
possam ser classificadas como 
doping. Segundo o texto, as bu-
las trarão advertência para que 

os atletas, antes de consumirem 
os remédios, consultem a versão 
atualizada da Lista de Substâncias 
e Métodos Proibidos, da Agência 
Mundial Antidopagem (AMA). A 
proposta muda a Lei 6.360/76. 
Relatora na comissão, a deputada 
Flávia Morais (PDt-GO) defendeu 
a aprovação da proposta – Proje-
to de Lei 9964/18. Segundo ela, 

a medida poderá evitar casos em 
que o atleta seja acusado de do-
ping por fazer uso de medicamen-
to comuns. A deputada lembra o 
caso da campeã olímpica do salto 
em distância Maurren Maggi que, 
em julho de 2003, após conquis-
tar um ouro no troféu Brasil de 
Atletismo, foi acusada de doping 
após um exame de urina feito 

durante a competição. Conside-
rando que mesmo fármacos sem 
qualquer influência sobre a ati-
vidade desportiva podem ter seu 
uso vedado, é fundamental ter 
extrema cautela para evitar o con-
sumo inadvertido de um produto 
que pode resultar em profundo 
revés na carreira do atleta”, ob-
servou.

ano, para registro de eventos de 
defesa social e também de apre-
ensão de pessoas, objetos e va-
lores. Seriam criadas Delegacias 
de Plantão Digital (Deplans), 
que ficariam responsáveis pela 
realização das videoconferências 
com as diversas delegacias de 
polícia espalhadas pelo Estado. 
No entanto, no entendimento do 
relator, o substitutivo nº 2 con-
tém determinações que invadem 
a autonomia gerencial da Polícia 
Civil. Por isso, ele apresentou três 
emendas para fazer as correções 
que julgou necessárias no texto. 
A emenda nº 1 retira dispositivo 
segundo o qual os critérios para a 
definição dos locais de instalação 
e do quantitativo de Deplans Digi-
tais seriam definidos pela Câmara 
de Coordenação das Políticas de 
Segurança Pública. Para o relator, 
o serviço que se pretende instalar 
está condicionado às limitações 
materiais e de pessoal disponível, e 
deve caber exclusivamente à Polícia 
Civil organizar a distribuição das 
Deplans Digitais. A emenda nº 2 
retira a previsão de que o plantão 
digital deverá contar com pelo 
menos dois policiais civis: um na 
delegacia do local onde ocorreu 
o crime e outro na Deplan Digi-
tal. Na avaliação do relator, uma 
lei de iniciativa parlamentar não 
pode definir o quantitativo de po-
liciais empenhados nesse serviço.

DIVULGAÇÃO
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Emenda parlamentar garante R$ 450 mil para 
o doutorado interinstitucional em Educação

Prefeito Alex César tem reunião com 
deputado e secretário de estado

Câmara Municipal promove mudança na 
estrutura funcional

Carlos Pimenta cobra da 
Cemig a limpeza de bairros 
em Montes Claros

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

O trabalho institucional de 
articulação, com o objetivo de 
melhorar e valorizar a qualifica-
ção acadêmica dos professores da 
Universidade Estadual de Montes 
Claros alcançou mais um impor-
tante resultado nesta semana. Na 
tarde de quinta-feira foi confirma-
da a liberação dos recursos para o 
financiamento de 25 bolsas desti-
nadas a professores da Unimontes 
para o Doutorado Interinstitucio-
nal (Dinter), em parceria com a 
Universidade de Brasília (UnB). 
A área de concentração é ‘Educa-
ção’.

Os investimentos para custeio 
do programa são da ordem de R$ 
450 mil, garantidos por meio de 
emenda parlamentar do deputado 
federal Marcelo Freitas, da banca-
da do Norte de Minas em Brasília-

DF. Os recursos são oriundos do 
Programa de Educação Superior, 
do Ministério da Educação (MEC) 
e já estão à disposição da Funda-
ção Universidade de Brasília para 
o financiamento e início das ati-
vidades.

“São investimentos de grande 
importância, com grande signi-
ficado histórico para a área das 
Ciências Humanas, para a qual 
buscaremos mais parcerias com 
este foco de qualificar a forma-
ção docente”, destacou o reitor 
da Unimontes, professor Antonio 
Alvimar Souza. Ele fez um agra-
decimento ao deputado Marcelo 
Freitas pela sensibilidade e por 
assumir o compromisso de contri-
buir com a solução das demandas 
apresentadas pela Universidade. 
A proposta de realização do Din-

ter foi uma iniciativa apresentada 
à gestão superior pelos professo-
res do Departamento de Estágios 
e Práticas Escolares, com as trata-
tivas conduzidas pela Pró-Reitoria 
de Pós-Graduação. Agora, com a 
garantia dos investimentos, Uni-
montes e UnB trabalharão em 
conjunto para a elaboração e di-
vulgação de edital para o proces-
so seletivo, do qual poderá parti-
cipar os professores de qualquer 
área de conhecimento que sejam 
vinculados à Unimontes.

A Universidade de Brasília, que 
conduzirá as atividades, planeja o 
início das aulas ainda para este 
semestre, com três semestres de 
aulas no campus-sede, em Montes 
Claros, e um semestre em Brasí-
lia, além do tempo destinado às 
pesquisas. (Portal Unimontes)

O prefeito de Pirapora Alex Ce-
sar e o líder do Executivo na Câ-
mara Municipal, vereador Anselmo 
Caires estiveram em Belo Horizon-
te com o deputado estadual Arlen 
Santiago e o secretário de Infraes-
trutura do Estado, Fernando Mar-
cato para tratar do recapeamento 
asfáltico da MG-496, que é tão im-
portante para o desenvolvimento 
econômico regional. O trecho que 
liga as cidades de Corinto, Lassan-
ce, Várzea da Palma a Pirapora está 
bem castigada com o período chu-
voso, principalmente na cidade de 

Lassance, onde há maior concen-
tração de buracos, com 140 km de 
extensão.

Porém, só é possível realizar o 
projeto asfáltico assim que as chu-
vas cessarem.

De acordo com o prefeito Alex 
César, “o desenvolvimento regional 
tem ligação com esse trecho e que 
precisa ter atenção do governo do 
estado. Sabemos que é necessário 
passar esse período de chuva para 
realizar o recapeamento asfáltico, 
mas continuaremos cobrando do 
governo para tratar esse assunto 

com prioridade”, destacou o pre-
feito Alex.

O secretário Fernando Marcato 
agradeceu a presença de todos e 
salientou que, “o primeiro passo já 
foi dado com a construção do pro-
jeto para a viabilidade da obra. Mas 
já foi acertada, emergencialmente, a 
operação tapa-buracos para que se 
tenha um paliativo no local”. tam-
bém estiveram presentes os prefei-
tos Eduardo da Agrovap, de Várzea 
da Palma; Sandra de Nilsin, de Ibiaí; 
e outras lideranças dos municípios. 
(Ascom PMP)

A Câmara Municipal de Montes 
Claros promoveu a mudança na sua 
estrutura funcional, com a extinção, 
criação e reestruturação de cargos. 
Foram extintos seis cargos de técni-
co de Apoio do Legislativo e um car-
go de Assessor técnico Financeiro e 
do Quadro de Cargos de Provimento 
Efetivo e ficam criadas na estrutura 
administrativa da Câmara Municipal 
as Assessorias e Coordenadorias: 
técnica Administrativa e Financei-
ra, técnica de Comissões, Recursos 
Humanos Contabilidade, tesouraria 
tecnologia da Informação de tV e 

Plenário. Conforme ato assinado 
pelo presidente Claudio Rodrigues 
de Jesus. A Assessoria técnica de 
Comunicação passa a denominar-se 
Assessoria de Comunicação Social 
(ACS).  

O cargo Assessor de Comuni-
cação passa a denominar-se Coor-
denador de Imprensa e Relações 
Institucionais. O cargo Assessor de 
Cerimonial passa a denominar-se 
Coordenador de Cerimonial. Os car-
gos de Coordenador de Imprensa 
e Relações Institucionais, Coorde-
nador de Cerimonial, Coordenador 

O deputado Carlos Pimenta 
protocolou esta semana na Comis-
são de Minas e Energia da Assem-
bleia Legislativa o requerimento 
em que solicita à Cemig, providên-
cias para que a seja realizada a lim-
peza do terreno do bairro Jardim 
Primavera, bem como de outros 
bairros de Montes Claros.

O objetivo desse pedido se-
gundo o parlamentar, é que nes-
ses bairros passam as linhas de 
transmissão de alta voltagem da 

Companhia e que se encontram 
literalmente abandonadas, sem 
manutenção, com mato, lixo, pro-
porcionando a proliferação de co-
bras, aranhas e escorpiões, além 
de ratos e baratas, “causando des-
conforto e incômodo à população 
local”, pontua.

O deputado quer também que 
a Cemig participe da vida comuni-
tária dos moradores desses bairros 
e que em parceria com a Prefeitura 
de Montes Claros, disponibilize 

recursos financeiros para a urba-
nização dessas áreas, construindo 
pistas para a prática esportiva; 
iluminação para os locais públi-
cos para beneficiar os milhares de 
montes clarenses que residem 
próximos às áreas utilizadas e até 
então, abandonadas pela Compa-
nhia.

Em outra solicitação, o par-
lamentar pede que seja encami-
nhado ao governador do Estado, 
Romeu zema, providências para a 

criação, pela Cemig, do Programa 
Social de Eficiência Energética, vi-
sando auxiliar instituições filantró-
picas que prestam serviços sociais 
de acolhimento a dependentes 
químicos, Casas de Passagens para 
pacientes que são recebidos para 
tratamentos oncológicos, oriundos 
de outras cidades e entidades filan-
trópicas que acolhem moradores 
de ruas e pessoas carentes. (MAR-
GARIDA MAGALHÃES – Colabora-
dora)

O deputado, Marcelo Freitas e; o reitor da Unimontes, professor Antonio Alvimar

UNB/UNIMONTES 

RECAPEAMENTO DA MG-496

de tV e Plenário, Coordenador 
de tI, Supervisor de telecomu-
nicações e Assessor de Relações 
Institucionais, integrarão a estru-
tura funcional da Assessoria de 
Comunicação Social. A Coordena-
doria do Setor Operacional passa 
a denominar-se Coordenadoria 
de Setor Operacional e Protoco-
lo.  Os cargos de Coordenador de 
Contabilidade, Coordenador de 
Recursos Humanos, Coordenador 
de tesouraria, Coordenador de 
Compras e Licitações, Coordena-
dor de Almoxarifado, Patrimônio 
e Frotas e Coordenador de Setor 
Operacional e Protocolo integra-
rão a estrutura funcional da As-
sessoria técnica Administrativa e 
Financeira.

Os níveis salariais que com-
põem o quadro de níveis e graus 
dos cargos efetivos serão do nível I 
ao nível XIII, colocados em ordem 
crescente com variação percen-
tual de 20% a partir do primeiro 
nível, a ser concedido, no mesmo 
percentual de 20%, mantendo-se 
no mesmo grau horizontal em 
que se encontrar. (Ascom CMMC)
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Pesquisas da Funed garantem indicação 
de origem do mel de aroeira do NM

Montes Claros adquire hortifrutigranjeiros 
para acolhimento

SRVO-FUNED/ DIVULGAÇÃO 
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Estudos desenvolvidos pela 
Fundação Ezequiel Dias (Funed) 
garantiram a tipificação do mel 
de aroeira do Norte de Minas. O 
registro de Indicação Geográfica 
(IG), na categoria Denominação 
de Origem, foi concedido pelo 
Instituto Nacional de Propriedade 
Industrial (Inpi). 

“Os projetos de pesquisa cola-
boraram para a definição da iden-
tidade desse produto, para o en-
tendimento da biologia da árvore 
e suas interações com as abelhas 
que coletam o néctar para elabo-
ração do mel”, explica a pesquisa-
dora da Funed Paula Calaça. 

As pesquisas foram realizadas 
pelo Serviço de Recursos Vegetais 
e Opoterápicos (SRVO) da Funed 
e publicadas em periódicos re-

conhecidos internacionalmente, 
como a Apidologie e Plant Biolo-
gy. Os trabalhos contaram também 
com apoio de muitos servidores, 
estudantes, técnicos e apicultores. 

SELO

O requerimento da denomi-
nação de origem foi feito pelo 
Conselho de Desenvolvimento da 
Apicultura Norte Mineira (Code-
anm). “Essa indicação traz muitos 
benefícios para o Norte de Minas 
Gerais, fomenta o desenvolvimen-
to da apicultura local, reconhece a 
qualidade do mel produzido na re-
gião e estimula a preservação das 
Matas Secas e das abelhas”, reforça 
a pesquisadora da Funed. 

Mesmo com a conquista do 

selo de Indicação Geográfica, ou-
tros estudos com o mel de aroeira 
continuam sendo desenvolvidos 
pela Funed. “O SRVO tem muitos 
trabalhos que investigam o poten-
cial terapêutico desse mel, que é 
produzido também em outras re-
giões do país, e cada uma delas 
pode pleitear a sua IG. tipificar 
esses méis é uma pesquisa ativa 
do nosso grupo. Os estudos con-
tínuos com o mel de aroeira auxi-
liam na valorização cada vez maior 
do produto e possibilitam que ele 
ganhe mais mercado”, explica a 
pesquisadora. 

Os estudos foram financiados 
pelo Banco do Nordeste do Brasil 
e pela Fundação de Amparo à Pes-
quisa do Estado de Minas Gerais 
(Fapemig). (Agência Minas)

O município de Montes Claros 
está adquirindo hortifrutigranjeiros 
para disponibilizar um cardápio ela-
borado contendo alimentos saudá-
veis e de qualidade que vai atender 
a demanda das unidades de acolhi-
mento institucional administradas 
pela Secretaria Municipal de Desen-
volvimento Social. Serão adquiridos 
31 itens, como batata inglesa (2.000 
kg), abóbora japonesa (900 kg), alfa-
ce (260 kg), alho (530 kg) e banana 
prata (1.500 kg). A participação no 
processo de licitação, que se dará 

por pregão eletrônico, é exclusiva 
para empreendedores individuais, 
micro e pequenas empresas.

São seis as unidades de aco-
lhimento institucional que serão 
beneficiadas pela compra: Joana 
Campos (crianças de ambos os se-
xos); Betânia (adolescentes do sexo 
masculino); Casa Esperança (mulhe-
res e crianças); Residência Inclusiva 
(crianças); Eunice Rocha (adultos); 
e Abrigo Sagrado Coração de Jesus 
(adultos e famílias em situação de 
rua). As unidades de acolhimento 

institucional do Município têm ca-
pacidade de atender 150 usuários 
no total e contam, atualmente, com 
65 acolhidos.

A compra de alimento também 
atenderá a população de rua que 
utiliza os serviços do Centro POP e 
a Portaria nº 641, de 9 de julho de 
2021, do Ministério da Cidadania, 
que determina ações assistenciais 
para o grupo de imigrantes vene-
zuelanos da etnia indígena Warao 
que estão em situação de vulnerabi-
lidade em Montes Claros. (GA)

Reconhecimento feito pelo Inpi fomenta o desenvolvimento da apicultura 
local e reconhece a qualidade de produto regional
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Monsenhor Silvestre assume a 
administração da Arquidiocese de Moc

Montes Claros define normas para 
comemorações carnavalescas

GIRLENO ALENCAR

O Monsenhor Silvestre José de 
Melo assume a administração da 
Arquidiocese de Montes Claros até 
nomeação de novo arcebispo para 
a Arquidiocese de Montes Claros. 
Ontem (18), o Colégio de Consul-
tores se reuniu na sede dos Vicaria-
tos para a Eleição do administrador 
diocesano. “Que Maria Mãe da 
Igreja e São Pio X interceda pelo 
administrador arquidiocesano para 
que exerça com solicitude e amor a 
missão que lhe foi confiada e que 
tenha sempre os auxílios celestes 
neste tempo de missão de gover-
nar interinamente a Arquidiocese 
de Montes Claros”.

O Papa Francisco nomeou no 
dia 9 de dezembro de 2021, para 
a Arquidiocese de Goiânia, dom 
João Justino, até então arcebispo 
da Arquidiocese de Montes Claros. 
A decisão foi anunciada no Brasil 
pelo site da CNBB (Conferência 

Nacional dos Bispos do Brasil) e 
pela Rádio Vaticano.

Enquanto o Santo Padre não 
nomeia um sucessor para o Episco-
pado Montes Clarense, os católicos 
das 40 cidades que compõem a Ar-
quidiocese de Montes Claros vive-
rão um período que chamamos de 
“Sede Vacante” (Do latim “trono va-
zio”), correspondendo ao período 
em que a Sé episcopal de uma Igre-
ja particular está sem ocupante.

Segundo o Código de Direito 
Canônico, conjunto de normas 
que regem o ordenamento da Igre-
ja Católica, como a Arquidiocese 
de Montes Claros não possui um 
bispo auxiliar, que deveria assumir 
interinamente o governo da dioce-
se, deve ser realizada uma eleição 
para que seja escolhido o novo ad-
ministrador diocesano. A decisão é 
tomada pelo Colégio dos Consul-
tores, como prevê o cânon 502, § 
3. O Colégio dos Consultores deve 
ser constituído, para a sua própria 

validade, somente de sacerdotes, 
em número não inferior a seis e 
não superior a doze (cf. cân. 502, § 
1) sob pena de nulidade da eleição 
do administrador diocesano (cf. 
Diretório para o Ministério Pastoral 
dos Bispos n. 237). 

Na Arquidiocese de Montes 
Claros, são oito os consultores dio-
cesanos: monsenhor Antônio Gon-
çalves Rocha, monsenhor Silvestre 
José de Melo, monsenhor José 
Osanan de Almeida Maia, padre 
Adilson Ramos de Melo, padre Jo-
aquim Ferreira de Almeida, padre 
Reginaldo Wagner Santos, padre 
zilmo Jota Santos e padre Antônio 
Alvimar Souza.

O cân. 421, § 1 determina que, 
a contar da notícia da vacância da 
Diocese, o Colégio dos Consulto-
res possui 8 dias úteis para proce-
der com a eleição do administrador 
diocesano que terá a tarefa de go-
vernar “ad interim” a Diocese, ou 
seja, até a posse do bispo diocesa-

A Prefeitura de Montes Claros, 
através do procurador Otávio Batis-
ta Rocha Machado, do secretário de 
Defesa Social, Anderson Chaves e 
do comandante da Guarda Munici-
pal Wagner Lopes, se reuniram com 
a Polícia Militar e Corpo de Bom-
beiros, na quinta-feira, para pla-
nejar as ações a serem executadas 
como parte das fiscalizações do dia 

25 de fevereiro a 13 de março para 
coibir comemorações carnavalescas 
na cidade. Na terça-feira (22), às 
10 horas, outra reunião na Risp vai 
definir o cronograma a ser adotado 
nas fiscalizações. A Prefeitura pede 
a conscientização da população 
para contribuir e evitar a dissemina-
ção da nova cepa do coronavírus no 
Município.

O prefeito Humberto Souto 
baixou decreto onde impede a re-
alização de qualquer evento em 
Montes Claros, alusivo ao carnaval, 
em razão da pandemia coronavírus, 
assim como adiou para o período 
de 21 a 24 de abril esses festejos. 
Caso seja feito o flagrante de qual-
quer evento carnavalesco em Mon-
tes Claros, o responsável será autu-

ado em até R$ 9.160,00 e ainda será 
conduzido a Delegacia de Polícia, 
para responder pelo crime à saúde 
publica. Na terça-feira, uma liga do 
curso de medicina fez ensaio de 
batuque na praça do bairro todos 
Santos e isso despertou a atenção 
de muitas pessoas que achavam ser 
um bloco carnavalesco, mas a situa-
ção foi esclarecida. (GA)

no. Esse prazo tem, sobretudo, a 
intenção de proteger a continuida-
de no governo da Diocese. No caso 
da Arquidiocese de Montes Claros, 
como houve uma transferência do 

bispo, esses oito dias úteis só co-
meçam a ser contados a partir da 
posse de dom João Justino em Goi-
ânia, que foi em 16 de fevereiro. 

A reunião foi presida pelo mon-

senhor Rocha, por ser o membro 
do colégio que tem mais idade. 
Para ser eleito é preciso que o pres-
bítero indicado tenha 50% + 1 dos 
votos. 
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OAB faz apelo para reabertura dos 
Fóruns e Tribunais de Justiça

Comerciários assinam convenção coletiva 
com reajuste de 10,18%
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GIRLENO ALENCAR

O novo presidente da 11ª Sub-
seção da Ordem dos Advogados do 

Brasil em Montes Claros, Herbeth 
Alcântara, anunciou que a entidade 
intensificará a parceria com a socie-
dade demais entidades de classes 

do Norte de Minas, em defesa dos 
interesses da região. A posse festiva 
ocorreu na noite de quinta-feira, em 
evento que reuniu centenas de pes-

Após várias reuniões de direto-
ria, assembleias e encontros entre 
os representantes do Sindicato dos 
Empregados no Comércio e o Sin-
dicato Patronal, foi aprovada e as-
sinada, na quarta-feira (16), a Con-
venção Coletiva de trabalho, com 
vigência de 1º de fevereiro de 2022 
a 31 de janeiro de 2024. A respeito 
dos índices e valores negociados, 
houve um reajuste de 10,18% (Dez 
vírgula dezoito por cento), sendo 
que o piso salarial geral, ficando 
no valor de R$ 1.374,10 e de R$ 
1.271,47; para as Micro Empresas 

e Empresas de Pequeno Porte, 
que aderirem ao Regime Especial 
do Piso Salarial (REPIS). Empresas 
que funcionam em Shopping Cen-
ter têm salários diferenciados, que 
podem ser consultados no resu-
mo da CCt publicado no site do 
sindicato, na aba CCt de Montes 
Claros.

Outros benefícios foram man-
tidos e garante aos trabalhadores 
o direito como horas extras em 
100%, quebra de caixa, prêmios 
para os vendedores comissionis-
tas, cartão adiantamento, entre 

outros, o que somente é possível 
por negociações das categorias 
com as Convenções e Acordos de 
trabalho. Na avaliação da Diretoria, 
foi uma negociação bem-sucedida, 
sendo uma grande conquista a ma-
nutenção do acordo e benefícios 
garantindo aos trabalhadores, so-
bretudo neste contexto atual com 
a pandemia. também é de gran-
de importância a manutenção do 
acordo pelo período de dois anos, 
com a obrigatoriedade de reajuste 
na próxima data-base (fevereiro de 
2023), o que garante aos comerciá-

rios maior segurança jurídica e lhes 
assegura também o acesso aos bene-
fícios sociais e assistenciais prestados 
pelo Sindicato.

O presidente do sindicato, Osa-
nan Gonçalves, diz estar muito feliz 
por mais uma vez conseguir garantir 
estes benefícios aos trabalhadores. “O 
sindicato buscou atender da melhor 
maneira os pedidos dos comerciários 
em relação às cláusulas. Mais uma vez 
a negociação ocorreu de forma tran-
quila, tivemos boas negociações que 
deram andamento a mais um fecha-
mento da CCt”, concluiu. (GA)

soas e que teve como marco a entre-
ga oficial pela Prefeitura de Montes 
Claros do terreno de 4 mil metros 
quadrados doados à OAB. 

Na solenidade, o presidente 
da Caixa dos Advogados de Minas 
Gerais, Gustavo Chalfun salientou 
a expectativa da categoria na reto-
mada das atividades nos Fóruns e 
tribunais Judiciais, que tiveram as 
suas atividades suspensas por cau-
sa da pandemia coronavírus. Ele 
observou que o pode funcionar 
no sistema híbrido, com uma parte 
presencial e outra remota. Gustavo 
salientou que setor tem de avaliar os 
impactos do pós-pandemia. Citou 
ainda que a 11ª Subseção de Montes 
Claros é uma das quatro maiores de 
Minas Gerais.

No seu discurso, o novo presi-
dente da 11ª Subseção da Ordem 
dos Advogados do Brasil – OAB 
Montes Claros, Herbert Alcântara 

Ferreira, salientou essa atuação com 
a sociedade, em defesa do Norte de 
Minas e do fortalecimento da cate-
goria, sempre buscando a inovação. 
Herbert Alcântara Ferreira é natural 
de Salinas e reside em Montes Cla-
ros há mais de 20 anos. Antes de 
ser eleito presidente, foi vice-presi-
dente da 11ª Subseção da OAB nos 
dois últimos mandatos. É professor 
efetivo da Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes), mestre 
e doutorando em Direito. É autor 
do livro “LGPD Comentada”, ideali-
zador dos aplicativos jurídicos OAB 
contra o Caixa 2 e Prerrogativas On-
line. Procurador-geral do Grande 
Oriente do Brasil Minas Gerais.

“É com muita responsabilida-
de que estamos assumindo a pre-
sidência da OAB Montes Claros. 
Uma missão que não é só minha, 
que divido com a vice-presidente 
eleita, Graciete Prioto, e com to-

dos os advogados e advogadas que 
compõem nossa diretoria e nossos 
conselhos. Nosso objetivo é pro-
porcionar à advocacia de Montes 
Claros e das cidades vinculadas à 
11ª Subseção uma OAB cada vez 
mais plural, diversa, transparente 
e inovadora”, destaca o presidente. 
Herbert Alcântara está oficialmente 
empossado desde o início de janei-
ro deste ano. 

Mas o trabalho já começou: 
“estamos estruturando a OAB de 
Montes Claros para que cada vez 
mais advogados e advogadas parti-
cipem dos nossos trabalhos. Neste 
primeiro momento, estamos com 
atenção especial à formação das 
comissões institucionais, à defesa 
das prerrogativas e à consolidação 
de convênios e parcerias que sejam 
importantes neste momento de gra-
ve crise econômica em nosso país”, 
disse Alcântara.
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Escolas do sistema socioeducativo de Minas 
retomam aulas 100% presenciais

Colisão entre caminhonete e 
ambulância deixa dois mortos 
e três feridos na BR-251

Carreta que transportava guindaste de 41 toneladas 
tomba na Serra de Francisco Sá

Companhia de Policiamento Especializado apreende 
drogas e munições em Montes Claros

Fevereiro deu início ao ano leti-
vo e à retomada das aulas presen-
ciais em Minas Gerais. Nas escolas 
públicas, instaladas dentro das 
unidades socioeducativas do esta-
do - que atendem adolescentes em 
conflito com a lei, não foi diferente. 
As aulas passam a ser 100% presen-
ciais, respeitando as determinações 
sanitárias. Hábitos como o uso de 
máscaras, distanciamento de car-
teiras, com marcações no chão, e 
higienização constante das mãos 
e dos espaços escolares já fazem 
parte da realidade das salas de aula. 
Mas o período desafiador também 
trouxe legados importantes para 
o processo educacional, como o 
fortalecimento do uso de recursos 
midiáticos e a valorização das inte-
rações no ambiente escolar.  

Desde o início da pandemia, as 
aulas no sistema socioeducativo, 
administrado pela Secretaria de Es-
tado de Justiça e Segurança Pública 
(Sejusp), por meio da Subsecretaria 
de Atendimento Socioeducativo 
(Suase), passaram por algumas 
etapas:  aulas totalmente virtuais, 
períodos com o ensino híbrido 
(presencial e remoto) e, agora, com 
o retorno presencial obrigatório. 
Os recursos que contribuíram para 
a continuidade do ensino foram o 
uso do Plano de Ensino tutorado 
(PEt) - apostilas de orientação de 
estudo e atividades, por ano de es-
colaridade - e a ampliação do acesso 
a computadores com internet.  

A gerente de Educação da Di-
retoria de Educação e Formação 
Educacional, Profissional, Esporte, 

Cultura e Lazer da Suase, Roberta 
Costa, revela que os desafios foram 
diversos e que a retomada contri-
bui para o aprendizado dos jovens 
acautelados. “tivemos que apren-
der a lidar com outras ferramentas 
de ensino e com algumas barreiras, 
especialmente a tecnológica. Vimos 
o quanto as relações são importan-
tes e isso não é diferente no am-
biente escolar. O retorno às aulas 
presencias possibilita não só a volta 
ao ambiente de aprendizagem, tam-
bém proporciona as trocas e intera-
ções, tão importantes na constru-
ção do indivíduo”, conta Roberta. 

ALUNOS E PROFISSIONAIS |A 
pedagoga Adicilene Ferreira, inte-
grante da equipe técnica multidisci-
plinar do Centro Socioeducativo de 

Montes Claros, concorda e revela 
que, mesmo diante dos desafios da 
pandemia, profissionais, alunos e 
professores se empenharam para a 
efetividade da continuidade do en-
sino, como a viabilização de aulas 
online ou híbridas. “Percebemos 
que temos a possibilidade de inves-
tir em recursos tecnológicos. Foi 
possível avançar na informatização. 
Podemos usar essas mídias com 
mais frequência no espaço escolar, 
para somar ao processo de ensino”, 
observa. 

O professor de matemática do 
Centro Socioeducativo de Montes 
Claros, Valdir Filho, já tem coloca-
do isso em prática. Ele compartilha 
que acatou o uso de mídias em suas 
aulas e pretende atuar, também, no 
“letramento digital”, junto aos jo-

vens que não têm conhecimentos; 
já que alguns não tiveram ou tive-
ram pouco contato com o compu-
tador. “Conseguimos nos adaptar a 
esta realidade nova que surgiu e aos 
poucos vamos fazer com que a situ-
ação se volte ao nosso favor”. 

As aulas de matemática, por si-
nal, são as favoritas de Pedro*, de 
20 anos, um dos alunos do profes-
sor Valdir. Ele prefere as aulas pre-
senciais, porque diz que é mais fácil 
esclarecer dúvidas pessoalmente. 
“O Valdir, por exemplo, é um pro-
fessor que tem facilidade de com-
partilhar. Quando eu não consigo 
aprender, ele ensina de uma forma 
que não tem como esquecer”, afir-
ma o jovem. 

O vínculo com o ensino permite 
que o adolescente elabore proje-

tos para além da medida. Este é o 
caso de Pablo*, de 17 anos. Ele, que 
havia interrompido os estudos no 
nono ano, retomou-os dentro da 
unidade e já está no segundo ano 
do ensino médio. O jovem preten-
de completar os estudos, fazer um 
curso profissionalizante e ainda 
pensa além: quer se preparar para 
conquistar uma vaga nos concursos 
da segurança pública.

Pablo* conta que passou a al-
mejar a atuação em uma área da 
segurança inspirado no pai, que 
trabalha na área, e nos profissionais 
com os quais convive diariamente, 
na unidade. “A escola me desper-
tou coisas novas. Antes de ir para o 
socioeducativo não queria estudar; 
mas, quando vim para cá, parece 
que eu pensei até mais na vida”. 

Uma batida entre uma cami-
nhonete e uma ambulância dei-
xou dois homens mortos e três fe-
ridos na BR-251, em Grão Mogol. 
O acidente ocorreu na madrugada 
de sexta-feira (18) e as causa são 
desconhecidas.

Segundo as informações do 
Samu, as vítimas que faleceram 
estavam na caminhonete. Sobre 
os feridos, o Samu afirmou que 

um deles, que não foi identifica-
do, teve traumatismo cranioen-
cefálico grave, foi intubado pela 
equipe médica e levado para a 
Santa Casa de Montes Claros. 
Os outros dois, de 39 e 49 anos, 
apresentavam fratura exposta na 
perna e dor torácica. Eles foram 
encaminhados para o hospital de 
Francisco Sá.

A Prefeitura de Ninheira, res-

ponsável pela ambulância, la-
mentou o acidente e informou 
que apenas o motorista estava 
no veículo. Ele deixou pacientes 
em Montes Claros e estava retor-
nando para a cidade. O município 
destacou que a situação está sendo 
acompanhada e que toda a assistên-
cia está sendo prestada. O condutor 
será transferido para uma unidade 
de saúde de taiobeiras.

Uma carreta que transportava 
um guindaste de 41 toneladas tom-
bou na BR-251 nesta quinta-feira 
(17). A Polícia Rodoviária federal 
informou que o trânsito segue em 
meia pista na manhã desta sexta 
(18). O motorista ficou preso às fer-
ragens da cabine.

Segundo as informações do 
Corpo de Bombeiros, o acidente 
ocorreu enquanto o veículo descia 
a Serra de Francisco Sá. As causas 
são desconhecidas.

Ainda de acordo com a corpora-
ção, o condutor, de 55 anos, natural 

de São Paulo, estava consciente e 
orientado. Ele tinha ferimentos nos 
braços e uma contusão na região 
lombar, sem sinais aparentes de 
fratura. Com uso de equipamentos 
hidráulicos, os militares cortaram e 
conseguiram retirá-lo das ferragens.

Em seguida, o homem foi re-
passado para a equipe do Samu de 
Francisco Sá, que realizou a avalia-
ção clínica e o imobilizou até a che-
gada do helicóptero Arcanjo. Após 
atendimento médico no local, o 
motorista foi levado para o hospital 
de Francisco Sá.

A Companhia de Policiamento 
especializado apreendeu drogas e 
munições em Montes Claros nessa 
quinta-feira (17).

Os militares receberam informa-

ções de que um homem, que cumpre 
prisão domiciliar, estava traficando 
drogas em uma praça do Bairro 
Santos Reis. Além disso, ele também 
estaria fazendo o armazenamento e 

fracionamento de entorpecentes em 
uma casa nas proximidades do local.

As equipes foram ao local infor-
mado e ouviram quando alguém saiu 
correndo. Em seguida, visualizaram 

um pote, perto do portão, contendo 
porções de maconha.

Durante as buscas, os policiais 
encontraram uma balança e uma 
tesoura em cima da geladeira. Em 

cima de uma cama, eles localizaram 
uma barra de pasta base de cocaína, 
quatro porções de maconha e seis 
pedras brutas de crack. Em uma cai-
xa de papelão atrás da cama, foram 

apreendidas nove barras de maco-
nha. As munições estavam em cima 
de um armário.

Foram feitas diversas buscas, 
mas o autor não foi encontrado.

Volta das atividades segue os protocolos sanitários e apresenta avanços metodológicos; ensino se reflete na mudança de trajetória de adolescentes em conflito com a lei
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Diagnóstico ainda na primeira infância reduz as dificuldades 
que o indivíduo pode enfrentar ao longo da vida
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Norte de Minas tem 10 novos municípios 
na assistência farmacêutica

SES-MG destaca a importância do 
tratamento precoce da síndrome de Asperger

Governo de Minas já emitiu mais de 1.500 
carteiras para pessoas com transtorno do 
espectro autista

GIRLENO ALENCAR

Mais 10 municípios do Norte de 
Minas vão iniciar em março a execu-
ção da Política de Descentralização 
do Componente Especializado da 

Assistência farmacêutica, coordenado 
pela Secretaria de Estado da Saúde de 
Minas Gerais. No segundo semestre 
do ano passado, 48 municípios ade-
riram à política de descentralização. 
Desse total, os municípios de Berizal, 

Coração de Jesus, Curral de Dentro, 
Espinosa, Gameleiras, Indaiabira, 
Montes Claros, Ninheira, Riacho dos 
Machados e Santa Cruz de Salinas já 
assumiram os serviços de entrega de 
medicamentos aos usuários do Siste-

O Dia Internacional da Sín-
drome de Asperger, comemorado 
nesta sexta-feira (18/2), é um alerta 
para a sociedade sobre o transtorno 
ligado ao neurodesenvolvimento. 
Além de disseminar informações 
e chamar a atenção das pessoas, 
a data é também uma oportunida-
de para reforçar a importância do 
diagnóstico e tratamento precoces, 
que podem reduzir consideravel-
mente as dificuldades que a pessoa 
com o transtorno venha a enfren-
tar ao longo da vida.

A síndrome de Asperger está 
dentro do universo do transtorno 
do Espectro do Autismo (tEA), 
que é caracterizado por prejuízos 
na comunicação, na interação so-
cial e no comportamento.

No caso das pessoas com As-
perger, o nível do espectro é con-
siderado leve e, em geral, elas não 
apresentam atrasos na linguagem, 
nem no desenvolvimento cogniti-
vo ou na adaptação funcional.  Por 
outro lado, há dificuldades no re-
lacionamento e interação com ou-
tras pessoas e na compreensão de 
sentimentos, emoções e conteúdos 
implícitos de comunicação, como 
ironias e gestos corporais. Interes-
ses restritos e repetitivos também 

são característicos, assim como a 
necessidade de rotinas e impaciên-
cia/frustração perante mudanças.

ASSIStêNCIA | Em Minas Ge-
rais, o tratamento é feito pelos 
serviços da Rede de Atenção Psi-
cossocial (Raps), assim como pelos 
profissionais da Rede de Cuidados 
à Pessoa com Deficiência (RCPD), 
por meio do Programa de Interven-
ção Precoce Avançado.

Para a psicóloga e especialista 
em políticas e gestão da saúde, 
Cristina Guzmán Siácara, da RCPD 
da Secretaria de Estado de Saúde 
de Minas Gerais (SES-MG), é muito 
importante a detecção precoce de 
problemas relacionados ao neuro-
desenvolvimento. “Quanto antes a 
criança possuir assistência à saúde, 
apoio educacional e social, menor 
serão os prejuízos a longo prazo 
e na vida adulta, considerando a 
neuroplasticidade cerebral”, afir-
ma.

DIAGNóStICO E tRAtAMEN-
tO| Segundo Cristina, estudos re-
centes feitos nos EUA indicam que 
uma em cada 54 crianças preen-
chem os critérios para o diagnósti-
co de tEA. A prevalência também é 
maior em indivíduos do sexo mas-

culino, sendo de quatro meninos 
para cada menina.

“O diagnóstico é clínico e deve 
ser realizado por equipe multipro-
fissional capacitada. O tratamento 
engloba intervenções compor-
tamentais, assim como o apoio 
emocional ao paciente e à família. 
Dependendo do quadro de cada 
pessoa, o tratamento pode envol-
ver treino de habilidades comporta-
mentais, regulação emocional, tera-
pias complementares que trabalhem 
a psicomotricidade e terapia de in-
tegração sensorial, dentre outros”, 
explica a especialista da SES-MG.

A psicóloga destaca que não 
existe medicamento específico 
para a síndrome, e a prescrição irá 
depender dos sintomas apresenta-
dos e da necessidade clínica avalia-
da pela equipe multiprofissional. 
“Desde a primeira infância podem 
ser percebidos alguns sinais de 
alerta, como evitar contato visual 
ou não responder ao ser chamado 
pelo nome, fazendo-se necessá-
rio que haja uma intervenção em 
tempo oportuno, mesmo sem o 
diagnóstico estabelecido”, pontua 
Cristina.

PRECONCEItO | Além das in-

tervenções e tratamentos adequa-
dos, a falta de informação é outro 
aspecto que deve ser enfrentado 
para o tratamento eficaz de pesso-
as com síndrome de Asperger.

“É de grande importância que a 
sociedade elimine o preconceito, 
que muitas vezes é a maior bar-
reira para a convivência digna e 
saudável que todos os indivíduos 
merecem. Através da informação e 
compreensão do que é o tEA em 
seus diversos espectros podemos 
colaborar para a diminuição do 
preconceito”, reforça.

“Apesar de muitas pessoas com 
síndrome de Asperger estarem 
mais adaptadas do que outras pes-
soas com tEA, o sofrimento dessas 
pessoas é único, já que muitas ve-
zes não são compreendidas em seu 
jeito diferente de ser. A comunica-
ção e a interação social são primor-
diais para uma qualidade de vida, 
para fazer laços e o viver em comu-
nidade. Portanto, é fundamental 
que esses sinais sejam observados 
desde a infância, por meio da de-
tecção e intervenção precoces em 
crianças que apresentem sinais de 
risco para o tEA”, observa.

Dessa forma, completa a psi-
cóloga, é dada a oportunidade 

ma Único de Saúde (SUS), trabalho 
este que até então era executado pela 
SRS.

A Superintendência Regional de 
Saúde realizará entre os dias 

21 e 23 deste mês, o novo ciclo 
de capacitação de referências técnicas 
de mais dez municípios que, a partir 
de março, vão iniciar a execução da 
Política de Descentralização da Assis-
tência Farmacêutica. São eles: Claro 
dos Poções, Fruta de Leite, Grão 
Mogol, Joaquim Felício, Matias Car-
doso, Montezuma, Novorizonte, Rio 
Pardo de Minas, Rubelita e Salinas. 
A previsão é de que, entre os temas 
abordados estará o cadastro, envio 
e recebimento de processos; mon-
tagem e cadastro de processos no 
Sistema Integrado de Gerenciamento 
da Assistência Farmacêutica (SIGAF); 
dispensação de medicamentos, reno-
vação da continuidade e monitora-
mento; consumo médio, casos novos 
e balanço.

Gestores de outros 28 municípios 
que integram a área de atuação da 
SRS de Montes Claros estão resol-
vendo pendências para iniciar os tra-
balhos da PDCAF. Entre os trabalhos 
que estão sendo executados está a 
estruturação das unidades farmacêu-
ticas para o atendimento dos usuários 
do SUS.

A coordenadora de Assistência 
Farmacêutica da SRS de Montes Cla-
ros, Cynthia Antunes Barbosa ressalta 
que “com a implementação da Políti-
ca de Descentralização da Assistência 
Farmacêutica o objetivo da SES-MG é 
ampliar e qualificar o acesso da popu-
lação aos medicamentos, contribuin-
do com a promoção do uso racional 
e a integralidade da atenção à saúde”.

Para isso, os municípios que ade-
riram à Polícia de Descentralização 
receberam incentivo financeiro da 
Secretaria de Estado da Saúde para a 
estruturação dos serviços. As secreta-
rias de saúde que possuem ressalvas 
a cumprir para a implementação dos 
serviços, tem prazo de 180 dias para 
fazer as adequações necessárias. Caso 
não executem os trabalhos previstos 
terão que devolver os recursos do 
incentivo financeiro repassado pela 
SES-MG.

Municípios que ainda não ade-
riram à Política de Descentralização 
do Componente Especializado da 
Assistência Farmacêutica terão novas 
oportunidades com a abertura de ci-
clos de habilitação no início de cada 
quadrimestre. O município interessa-
do deverá encaminhar solicitação, via 
ofício, à Superintendência Regional 
de Saúde informando o endereço das 
farmácias municipais e cópia do regis-

tro de classe do farmacêutico respon-
sável técnico. Os repasses do incenti-
vo financeiro serão condicionados à 
assinatura de termo de compromisso 
no Sistema de Gerenciamento de Re-
soluções da SES-MG (SiG-RES) e se-
rão liberados quadrimestralmente do 
Fundo Estadual de Saúde diretamen-
te aos fundos municipais de saúde.

Para aderir à Política de Descen-
tralização os municípios deverão 
cumprir critérios obrigatórios: ga-
rantir, no mínimo, um profissional 
farmacêutico devidamente registrado 
no Conselho Regional de Farmácia, 
para atuação no local onde for feita 
a dispensação dos medicamentos; 
possuir, no mínimo, um computador 
com conexão estável à internet e uma 
impressora com função de digitali-
zação; possuir sistema de monitora-
mento de temperatura das câmaras 
de conservação de medicamentos e 
um gerador de energia ou plano de 
contingências prevendo ações de 
controle, prevenção e correção para 
variações de temperatura; possuir ar-
mário exclusivo para armazenamento 
de medicamentos sujeitos a controle 
especial e possuir sistema de seguran-
ça eletrônica ou vigilante nos locais 
de armazenamento de medicamentos 
durante o período da noite, finais de 
semana e feriados.

de essas crianças desenvolverem 
habilidades fundamentais, adqui-
rindo assim maior capacidade de 
aprender e compreender o mun-
do ao redor. “Quanto mais cedo o 
diagnóstico, melhores resultados 
serão alcançados no tratamento”, 
conclui Cristina.

DAtA OFICIAL | O Dia Inter-
nacional da Síndrome de Asperger 
é comemorado desde o ano de 
2007. A data de 18 de fevereiro faz 
referência ao aniversário de Hans 
Asperger, pediatra austríaco que 
deu nome à síndrome. (Agência 
Minas)

Desde o lançamento do proje-
to no final do ano passado, Minas 
Gerais já garantiu a emissão de 
1.507 Carteiras de Identificação 
da Pessoa com transtorno do 
Espectro Autista (Ciptea). O do-
cumento foi instituído pela Lei 

nº 13.977 (conhecida como “Lei 
Romeo Mion”), de 8 de janeiro 
de 2020, como parte da Política 
Nacional de Proteção dos Direi-
tos da Pessoa com transtorno do 
Espectro Autista, que ampliou às 
pessoas com autismo os direitos 

já garantidos às pessoas com de-
ficiência.

A carteirinha de identificação, 
expedida de forma gratuita, pos-
sibilita às pessoas com transtor-
no do espectro autista atenção 
especial e prioridade no acesso 

aos serviços públicos e privados, 
em especial nas áreas de saúde, 
educação e assistência social. O 
documento contém informações 
específicas e qualificadas da pes-
soa com o transtorno, bem como 
contatos do responsável a ser 

acionado em caso de emergência.
A emissão do documento co-

meçou no dia 27 de dezembro de 
2021 e, até agora, já foram solici-
tadas 2.143 carteiras, sendo 1.507 
já assinadas e outras 279 sob aná-
lise ou aguardando até mesmo a 

assinatura. A maioria dos pedidos 
para confecção da Ciptea (1.485) 
foi feito de forma presencial, o 
que representa quase 70% das so-
licitações. No entanto, os interes-
sados podem recorrer também ao 
serviço on-line. (Agência Minas)
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Joaquim ajuda Isadora a sair do lago. Úrsula insiste para que Joaquim ache o 
cachorro e conquiste a amizade de Isadora. Depois de perder uma aposta, Gaspar 
entrega um baralho a Davi. Davi mostra uns truques para Ícaro. Matias se irrita com 
o cachorro de Isadora. Leônidas se apresenta para Benê e avista Matias correndo no 
cavalo e Heloísa pedindo ajuda. Leônidas ajuda Matias. Leônidas se encanta por He-
loísa. Eugênio e Violeta decidem que Leônidas vai ser o novo funcionário da fábrica. 

Leco e Neco invadem o apartamento de Juca. Joana e Carmem discutem por 
causa de Marcelo. Carmem convence Gabriel a se vingar de Flávia. Paula acon-
selha Ingrid a lutar para ficar com Murilo. Odete e Juca confessam a Flávia que 
venderam o anel que Gabriel havia lhe dado. Carmem se insinua para Chicão. 
Soraia provoca tina. Roni chantageia Jonas. teca coloca o líquido adulterado 
na água de Neném. Cardoso reclama da Juíza escolhida para cuidar do caso de 
Guilherme. 

10 entretenimentO
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deira entre
torcidas

(?) de lado: desprezar

Material da
presa do
elefante

Produção
agrícola

(?) Ferre-
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superior
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que
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em

espanhol

Conso-
antes de
"aroma"

2/or. 5/safra. 6/paloma. 7/remorso. 8/arco-íris. 9/capilares.

Bárbara e Nicole seguem o carro de Christian/Renato. Christian/Renato pede des-
culpas a Lara pela atitude de Elenice. Bárbara e Nicole veem quando Christian/Renato 
beija Lara. Nicole não deixa Bárbara ir ao encontro de Christian/Renato. Bárbara cobra 
de Elenice o fato de ela nunca ter dito à nora sobre o caso de Christian/Renato com 
Lara. Ravi fica comovido com o relato de thaiane sobre seu pai. thaiane experimenta 
o anel que Noca deu a Lara.

Leonardo conta sua história misteriosa e Nicole aceita a parceria. Eles decidem 
começar seu plano maligno por Estefânia. Fátima diz a Cristóvão que recebeu uma 
ligação de seu ex-marido querendo conversar sobre o divórcio. Madre Superiora faz 
com que as meninas peçam desculpas uma para a outra e as manda para o quarto 
pensar no que fizeram. Fátima diz ter medo do reencontro com seu ex. Cristóvão 
diz que ele estará sempre ao lado dela. No café da manhã, zé Felipe fica triste com a 

situação dos pais e sai da mesa chorando. Gustavo pede que Silvestre pinte um quadro dele com Cecília. Flávio diz 
a Gustavo que está saindo da empresa por ter recebido uma proposta melhor. Silvana conta a Gustavo que Nicole 
está de volta ao país. Diana não encontra zé Felipe. Leonardo liga para Estefânia e pede dinheiro. Ele ameaça contar 
sobre sua existência para Vitor caso ela não lhe dê. Diana encontra zé Felipe e diz que a relação dela com Inácio só 
está passando por uma tempestade.

PROGRAMAçãO DA SEMANA 

Festa de Anitta e Gkay, prevista para 
o Carnaval, é acionada pela Justiça e 
sofre alteração

Milionária, Virgínia Fonseca explica 
como administra a fortuna em 
casamento com Zé Felipe

Belchior diz que é melhor Isaura fugir. Leôncio arma arapuca para invasores. 
Gabriel diz que vai incendiar as sacas de café de Leôncio. Malvina não aceita Rosa 
como irmã. Rosa se veste com o vestido de Isaura. Sebastião pede a Almeida que 
venda Isaura. Helena e Henrique elogiam Rosa. Malvina fica com ciúme de Rosa. 
Leôncio discute com Sebastião. Miguel chora. Almeida dá procuração para Leôncio. 
Malvina conversa com Isaura sobre Leôncio. João e Joaquina se divertem com Rosa. 
André pensa em voltar à fazenda. Gabriel e Bernardo chegam a fazenda. 

Festa de Anitta e Gkay, prevista 
para o Carnaval, é acionada pela 
Justiça e sofre alteração. Entenda!

Anitta e Gkay organizaram um 
evento de Carnaval na Bahia, no 
litoral de Camaçari, região metro-
politana de Salvador. O evento, 
no entanto, acabou vetado pela 
Justiça porque local é uma área de 
proteção ambiental - e vira palco, 
nessa época do ano, da desova de 
tartarugas marinhas. Aos detalhes!

Anitta e a influenciadora Gkay, 
que organizavam juntas o Carna-
val “Plano B”, um evento previsto 
para acontecer na Bahia entre os 

dias 26 de fevereiro e 2 de mar-
ço, aparentemente não vão mais 
poder realizar a celebração. Os 
eventos privados no período têm 
preocupado as autoridades, já 
que a folia foi adiada para abril. 
No caso das festas das artistas, a 
preocupação envolveu até animais 
marinhos.

O condomínio onde está loca-
lizada a mansão - palco da festa 
de Anitta e Gkay - fica no litoral 
de Camaçari, na região metro-
politana de Salvador. De acordo 
com informações do portal “G1”, 
a Justiça suspendeu o evento por 

pedido do condomínio onde está 
localizada a casa porque o local 
é onde acontecem as desovas das 
tartarugas marinhas. A preocupa-
ção envolveria a possibilidade de 
o evento prejudicar os animais, 
já que o ambiente é uma reserva 
ambiental.

A assessoria da festa foi procu-
rada, mas ainda não retornou ao 
contato da redação da PurePeople. 
A celebração já teve atrações nos 
dias 16 e 17 de fevereiro. Anitta, 
que tem sido citada no “BBB 22”, 
fez stories nesta quinta (17) mos-
trando que a festa em si aconteceu 
do lado de dentro da mansão.

Virgínia Fonseca abriu o jogo 
sobre como ela e zé Felipe cuidam 
das fortunas da família. A influencer 
revelou que se casou em comunhão 
parcial de bens, regime que repre-
senta o compartilhamentos dos 
patrimônios adquiridos após o casa-
mento. Saiba mais!

Virgínia Fonseca explicou, em 
um vídeo publicado no Youtube na 
última quarta-feira (16), como fun-
ciona a divisão das fortunas entre 
ela e zé Felipe, com quem foi vista 
em clima de romance durante um 
show essa semana. A influencer, 
que cobra um cachê de seis dígitos 
para presenças vip e tem constru-
ído uma mansão com o marido, 

contou que é casada em comu-
nhão parcial de bens, regime que 
representa o compartilhamentos 
dos patrimônios adquiridos após o 
casamento.

“Eu tenho o meu trabalho e eu 
tenho o meu dinheiro, o zé Felipe 
tem o trabalho dele, tem o dinheiro 
dele. Na nossa conta, fica dinheiro 
dele e dinheiro meu, mas se for pa-
rar para analisar, é meu e dele tudo 
porque a gente é casado com regi-
me de comunhão parcial de bens, 
que é tipo, depois que a gente ca-
sou, tudo que a gente construir é 
nosso”, explicou a mamãe de Maria 
Alice, que sempre faz sucesso pela 
fofura nas redes sociais.

VIRGÍNIA FONSECA REVELA 
COMO DIVIDE OS INVEStIMEN-
tOS COM zÉ FELIPE

Virgínia ainda explicou que, 
mesmo quando compra algo com o 
próprio dinheiro, considera um in-
vestimento conjunto com o marido. 
“Eu faço os meus investimentos e 
ele faz os dele, mas é nosso, enten-
deu? Eu comprei recentemente uma 
área para construir e tal que tá no 
nosso nome, no meu e no dele, eu 
tirei do meu dinheiro, mas é nosso, 
entendeu? É a mesma coisa: se ele 
comprar alguma coisa, vai colocar 
no nosso nome, vai tirar da conta 
dele, mas vai ser nosso. Porque ca-
samos, gente!”, pontuou.

Homem-Aranha - 
Sem Volta Para Casa

150min - 12

Sala 05 3D DUB 14:30
Sala 05 3D DUB 17:40 
Sala 05 3D DUB 21:00

Tô Ryca 2
101 min - 12

Sala 03 2D NAC 15:20
Sala 03 2D NAC 21:20

Case Comigo
112min - 12

Sala 04 2D DUB 18:10

Moonfall – Ameaça Lunar
130min - 14

Sala 03 2D DUB 18:20
 

Morte no Nilo
127min - 14

Sala 04 2D DUB 14:45
 Sala 04 2D DUB 20:50

Exorcismo Sagrado
109min - 16

 
Sala 02 2D DUB 15:10
Sala 02 2D LEG 18:50
Sala 02 2D DUB 21:30

Uncharted – Fora do Mapa
115min - 12

Sala 01 2D DUB 13:30
Sala 01 2D DUB 16:00
Sala 01 2D DUB 18:30
Sala 01 2D LEG 21:10
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DIVULGAÇÃO
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Cimams emite ordem de serviço para 
Centro de Convenções

População denuncia dificuldades 
para ter acesso a benefícios no INSS

“Aneel autoriza início de testes de 
megausina solar em Francisco Sá”, 
comemora Gil Pereira

A ordem de serviço para a 
construção do Centro de Conven-
ções do Norte de Minas e Vale do 
Jequitinhonha foi dada na quin-
ta-feira (17), pelo presidente do 
Consórcio Intermunicipal Mul-
tifinalitário da Área Mineira da 
Sudene (Cimams), Valmir Morais 
de Sá, prefeito de Patis. A soleni-
dade de assinatura aconteceu no 
auditório da nova Prefeitura de 
Montes Claros, na Cidade Admi-
nistrativa.

A obra está orçada em R$ 4 
milhões e será realizada graças 
a recursos disponibilizados pelo 
Ministério do turismo através da 
Caixa Econômica Federal, em área 
doada pelo município de Montes 
Claros, nas proximidades da Cida-
de Administrativa.

A proposta do Centro de Con-
venções que ocupará uma área de 
dois mil metros, com salas de reu-

nião e de treinamentos para pre-
feitos, de imprensa, além do Au-
ditório Multiuso (que vai ocupar 
402 metros quadrados); oficina 
para 100 pessoas; e outra oficina 
para 30 pessoas, além de espa-
ços para as realizações de teatro, 
seminários, convenções, exposi-
ções, feiras, cursos, treinamentos 
e outros, é de investir e divulgar o 
turismo das duas regiões.

O secretário executivo do Ci-
mams, Luiz Lôbo, disse que esta 
obra é a concretização de um 
sonho para toda a população do 
Norte de Minas. Diz que desde 
2019 esta interlocução está sendo 
feita junto ao Ministério do turis-
mo, por isso fez questão de desta-
car o interesse e o apoio do então 
ministro desta pasta, o deputado 
federal Marcelo Álvaro Antônio. 
“Mas é importante destacar o in-
teresse e o apoio da Prefeitura de 

Montes Claros nesta parceria e na 
doação do terreno para a constru-
ção do Centro. E além do Centro, 
outro projeto que vai agregar e 
que está em processo de licitação 
e com recursos já liberados é o 
auditório para receber grandes 
eventos, congressos e outros”, 
informou.

O procurador-geral do muni-
cípio de Montes Claros, Otávio 
Rocha, parabenizou o Cimams 
por este empreendimento que, 
segundo ele, realizará um antigo 
sonho que era da construção de 
um Centro de Convenções que 
abrigará importantes eventos 
políticos, culturais, religiosos e 
outros. “Esta parceria é muito im-
portante, uma vez que os custos 
com a realização da obra serão 
bastante para a Prefeitura, uma 
vez que o Consórcio arcará com 
todas as despesas”, comentou.

O vice-prefeito de Montes Cla-
ros, Guilherme Guimarães, disse 
que desde o início da atual admi-
nistração, a ideia era da constru-
ção de um centro de convenções. 
Mas com o interesse do Cimams 
em realizar esta obra, com o mu-
nicípio fazendo a doação do terre-
no, foi formalizada então a parce-
ria. “Não existe desenvolvimento 
se não for integral. Houve vonta-
de e dedicação das partes envol-
vidas. O Centro de Convenções 
pode potencializar toda a região”, 
ressaltou.

O presidente do Cimams, Val-
mir Morais de Sá, agradeceu ao 
prefeito Humberto Souto pela 
doação do terreno para a constru-
ção do Centro de Convenções e 
ao vereador Soter Magno pela in-
terlocução na Câmara Municipal. 
Afirmou que o Centro pertencerá 
a todos os municípios das duas 

regiões e será importante para 
ajudar a incrementar o turismo 
regional e mostrar todo o nos-
so potencial artístico e cultural. 
Estamos adequando o Cimams 
a um novo tempo e a parceria é 
uma das ferramentas que estamos 
utilizando para a realização de 
importantes projetos e a Constru-
ção do Centro de Convenções vai 
estreitar cada vez mais os municí-
pios do Norte de Minas e Vale do 
Jequitinhonha”, destacou.

Humberto Souto, que partici-
pou da solenidade de assinatura 
através de videoconferência, dis-
se que a construção do centro 
demonstra o sentimento de união 
de todos os prefeitos da região. 
“Importante comemorar e festejar 
obras como esta que será realiza-
da através da parceria do Cimams 
e a Prefeitura de Montes Claros. 
Este Centro será a agregação de 

prefeitos em Montes Claros, que 
será um elo de congraçamento 
para a busca das soluções dos 
problemas que norteiam os mu-
nicípios, ajudando-os no desen-
volvimento e no progresso”, con-
cluiu.

PRESENçAS| Participaram 
ainda da solenidade o presidente 
do Codanorte, Eduardo Rabelo, 
a prefeita do Botumirim, Ana Pe-
reira “Naninha”; os secretários de 
Defesa Social, Anderson Chaves; 
de Desenvolvimento Econômico 
e turismo, Edilson torquato; o 
procurador do Cimams, Danilo 
Oliveira; o secretário executivo 
do Codanorte, Enilson Francisco; 
a representante da Caixa Econô-
mica federal, Graciele Pereira 
Afonso Silva e; o engenheiro Jo-
nas Adenis Soares Filho. (ARTUR 
JUNIOR – Colaborador)

GIRLENO ALENCAR

Várias pessoas que participa-
ram da audiência pública reali-
zada pela Câmara Municipal da 
dificuldade para terem acesso aos 
benefícios no INSS em Montes 
Claros. A audiência pública foi 
para debater sobre aposentado-
ria, cortes de benefícios e as difi-
culdades de acesso ao atendimen-
to presencial na agência do INSS 
em Montes Claros, conforme 
proposta apresentada pelo verea-
dor Edmílson Bispo (PSD). Além 
da população, participaram do 
evento vereadores, os advogados 
Felipe Freitas – representando a 
11ª subseção da OAB, Bruna Sil-
va Gomes e Flávia Botelho Fiúza. 
Do INSS foi convidado o técnico 
tiago David Luiz, que não com-
pareceu. O Instituto Nacional do 
Seguro Social não enviou repre-
sentante.

O vereador proponente lamen-
tou a ausência de representantes 
do INSS e lembrou a importância 
da audiência pública para debater 
as dificuldades ao acesso ao Insti-
tuto que deveria garantir direitos 
dos segurados. “Uma pessoa con-
tribui durante anos e ao buscar 
um direito é impedida e, muitas 
vezes, maltratada. Vamos continu-
ar sendo a voz do povo que cla-
ma por dignidade e celeridade”, 
ressaltou Edmílson. Na audiência 
foram apresentados vídeos com 
depoimentos de pessoas que há 
anos buscam e sofrem por não 
conseguir direitos como aposen-
tadoria ou auxílio-doença.

O público presente aproveitou 
o evento para criticar, falar das 
dificuldades encontradas e cobrar 
mudanças.

Para o presidente da Câmara, 
Cláudio Rodrigues (Cidadania), 
essa bandeira é de todos os par-

lamentares que devem levar às 
autoridades políticas e judiciá-
rias esse clamor da população.” 
A demora e dificuldade de acesso 
a diretos adquiridos ao logo de 
anos não pode ser admitida”, co-
mentou. 

O parlamentar Raimundo do 
INSS (PDt) falou sobre a urgente 
necessidade dos concursos pú-
blicos: “É preciso ter mais profis-
sionais para tender de forma pre-
sencial. Infelizmente o cidadão 
precisa gastar o pouco de dinhei-
ro que recebe para pagar advoga-
do e assim tentar conseguir seu 
direito”, lamentou Raimundo. A 
vice-presidente da Câmara, Graça 
da Casa do Motor (PSL) criticou a 
necessidade de ter um intermedi-
ário para fazer valer o benefício 
que o trabalhador tem direito. O 
vereador Igor Dias (PSL), cobrou 
mais atenção do Instituto quanto 
as informações: “São informações 

desencontradas, que confundem 
o cidadão que busca benefícios. 
Podemos citar a cobrança da pro-
va de vida, quantas pessoas numa 
fila, num momento de pande-
mia”, comentou o parlamentar 
que criticou ainda a demora nas 
análises dos processos e sugeriu 
um mutirão para diminuir a fila 
de processos.

O vereador Valdecy Contador 
(Cidadania) comentou que como 
profissional não viu um cidadão 
ter o processo aprovado na pri-
meira análise. “A pessoa pode 
estar morrendo, mas o benefício 
não é aprovado na primeira aná-
lise. Por isso já oriento procurar 
ajuda de um advogado. Não de-
veria ser assim, é preciso simpli-
ficar e analisar com mais atenção 
os processos”, comentou Valde-
cy. 

O representante da 11ª Subse-
ção da OAB Felipe Freitas falou 

sobre a necessidade de envol-
vimento de todos na busca por 
melhor qualidade no serviço do 
INSS e a celeridade nos proces-
sos.

Ele sugeriu que a Câmara con-
tribua realizando encontros da 
população com profissionais da 
área, para que possam esclare-
cer aos segurados, de forma mais 
simples, sobre como buscar seus 
benefícios. Provocou o executivo 
a investir mais na assistência so-
cial para acolher, orientar e en-
caminhar as pessoas que buscam 
ajuda. Lembrou que a Defensoria 
Pública e a Justiça Federal tam-
bém podem ajudar, ampliando o 
atendimento, principalmente às 
pessoas carentes, para esclarecer 
e ajudar nos processos de bene-
fícios e aposentadorias. O propo-
nente da audiência finalizou lem-
brando que a informatização do 
serviço é mais um obstáculo para 
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A Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel) liberou nesta quin-
ta (17/02) o início dos testes da Usi-
na Solar Fotovoltaica Francisco Sá, 
que tem 600 módulos geradores 
instalados (165 KW cada), suficien-
tes para gerar aproximadamente 
100 MW.

Presidente da Comissão das 
Energias Renováveis e dos Recursos 
Hídricos, da Assembleia Legislativa 
(ALMG), o deputado Gil Pereira 
ressaltou que este é o primeiro de 
vários complexos fotovoltaicos que 
vão operar no município norte-mi-
neiro. 

“Francisco Sá tem 453 MW já 

outorgados pela Aneel para gera-
ção centralizada (GC), com vários 
empreendimentos que entrarão em 
operação, conforme cronograma 
técnico, gerando empregos, renda 
e recursos tributários ao município, 
a serem revertidos em saúde, edu-
cação, asfalto etc. São benefícios 
para todos”, informou o deputado 
Gil Pereira.

MG É LÍDER NACIONAL | A vin-
da de grandes empreendimentos 
de energia solar fotovoltaica para 
o Norte de Minas Gerais tornou-se 
positiva rotina de um novo ciclo 
econômico, que gradativamente 

está transformando o perfil regio-
nal, além de ter colocado o Estado 
na liderança do ranking nacional.

A região reúne as condições 
ideais para a instalação tanto de 
pequenos e médios sistemas de 
geração própria (GD), com painéis 
nos telhados e terrenos de casas, 
condomínios, empresas e proprie-
dades rurais, quanto de usinas 
gigantes, devido aos altos índices 
de irradiação solar durante a maior 
parte do ano.

LEGISLAçãO FAVORÁVEL | 
Além do ambiente naturalmente 
propício à geração de energia solar 

fotovoltaica, a posição destacada 
do Estado é fruto da inovação rea-
lizada pelo deputado Gil Pereira na 
legislação estadual, “luta iniciada há 
uma década”, através de leis de sua 
autoria de incentivo ao setor, que 
atraíram grandes investimentos e 
reduziram o custo dos equipamen-
tos e das contas de luz dos consu-
midores.

O deputado Gil Pereira destaca a 
sua Lei da Energia Fotovoltaica, de 
nº 22.549/17, que isentou do ICMS 
a micro e minigeração até 5 MW 
de potência. “Outra vertente deste 
trabalho refere-se às linhas especí-
ficas de financiamento com juros 

atrativos, para pessoas físicas e em-
presas, que solicitei e foram criadas 
pelo Banco do Nordeste e pelo 
BDMG, por exemplo, com o obje-
tivo de popularizar ainda mais esta 
tecnologia, que apresenta tantas 
vantagens econômicas e ambien-
tais, para que todos os mineiros te-
nham acesso aos seus benefícios”, 
declarou Gil Pereira.

EXCELENtES NÚMEROS | O re-
sultado desta combinação se reflete 
nos excelentes números alcançados 
por Minas Gerais, que bateu o re-
corde de 2 GW em potência da fon-
te solar e 60 mil empregos gerados, 

somando grandes usinas, sistemas 
de pequeno e médio portes (ge-
ração distribuída em residências, 
condomínios comércios e indús-
trias).

“Ultrapassamos o histórico re-
corde de 1,5 GW e mantemos a 
liderança nacional em geração dis-
tribuída solar (GDFV), com 17,2% 
da produção total, além dos projetos 
e das maiores plantas e fazendas so-
lares (em operação ou construção), 
como as de Pirapora, Janaúba, Jaíba 
e Francisco Sá, que nesta etapa so-
marão mais de 3 GW”, apontou o 
deputado Gil Pereira. (CARLOS HUM-
BERTO – Colaborador)

quem não tem acesso à internet 
ou não sabe lidar, por exemplo, 
com os aplicativos necessários 
para iniciar o processo no INSS. 
Com o apoio de todos os parla-
mentares, a Casa vai elaborar um 
documento sobre o que foi apre-
sentado e cobrado na audiência 
e encaminhar ao presidente do 
INSS e Justiça do trabalho. 
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DIAMANTES l

GRãO MOGOL onde tenho várias raízes, pois é berço da minha 
família, ou seja, BARROS - ALVES FERREIRA PAULINO, inclusive foi 
ali que Dona Dina nasceu. Para quem não sabe GRãO MOGOL FOI A 
tERRA DOS DIAMANtES e veja alguns dados: “Serra de Santo Antô-
nio do Itacambiraçu, atual Grão Mogol, antigo povoado da Comarca 
do Serro Frio, teve sua origem relacionada à descoberta de diaman-
tes no final do século XVIII. No ano de 1839, o lugarejo era chamado 
de Arraial da Serra de Grão Mogol e logo passou a atrair pessoas do 
país e bem como estrangeiros (portugueses, franceses, alemãs, além 
de outros europeus) que provavelmente atuavam na exploração de 
diamantes”.

DIAMANTES ll

“O local passou a destacar-se por movimentar o comércio de dia-
mantes explorados inicialmente de forma clandestina. Isso passou a 
incomodar a Coroa Portuguesa que logo enviou um representante 
para assumir o controle da exploração e comercialização dos dia-
mantes”. Hoje Grão Mogol não possui mais os diamantes, mas é um 
verdadeiro DIAMANtE tURÍStICO que temos aqui bem pertinho de 
Montes Claros e que vale a pena conhecer. 

SIGILO QUEBRADO 

tSE tornou público documento com informações prestadas às 
Forças Armadas sobre processo eletrônico de votação. O conteúdo 
seria mantido sob sigilo. No entanto, diante do vazamento da exis-
tência de perguntas que foram formuladas, bem como do próprio 
teor das perguntas, o tribunal resolveu divulgar o inteiro teor dos 
documentos.

FEIJOADA DO THEO

A PARtIR do próximo mês, estarei divulgando o nome da CER-
VEJA que estará jorrando na FEIJOADA DO tHEO, dia 30 de abril 
no VICHI MARIA, o buffet com a Feijoada e outros pratos típicos, os 
cantores já confirmados e outros detalhes. O tempo está mesmo pas-
sando muito rápido e temos que organizar tudo com antecedência, 
inclusive a malharia que estará confeccionando as CAMISEtAS para 
serem lançadas no início de abril. Finalmente, depois de dois anos, 
graças a Deus, estarei voltando com minhas tradicionais promoções, 
inclusive comemorando o JUBILEU DE OURO da grandiosa noite 
das PERSONALIDADES DO ANO DO NORtE DE MINAS e quem sabe 
também os DEStAQUES JOVENS que já estou homenageado aqui 
nesta coluna? Me aguarde...

RESPONSABILIDADE

A 3ª tURMA DO StJ decidiu que provedores de e-mail não têm 
o dever de armazenar mensagens deletadas da conta do usuário. No 
mesmo julgamento, isentou o Google de responsabilidade pelos da-
nos materiais sofridos por um usuário que, após ataque hacker ao 
seu e-mail, perdeu criptomoedas que estavam depositadas em uma 
conta específica.

AINDA SOB CONTROLE 

Dívida do governo pode ir a 84,8% do PIB em 2022, projeta es-
tudo. Apesar de um resultado acima do esperado para as contas 
públicas no ano passado, o risco fiscal ainda predomina no país e 
pressiona as projeções para 2022, de acordo com a Instituição Fiscal 
Independente (IFI) do Senado.

12 SOcial

MEU ABRAçO especial neste sábado vai para um grande amigo que 
sempre admirei, ou seja, o ex-prefeito LUIz tADEU LEItE, que está ani-
versariando. Que Deus te proteja sempre com muita saúde, pois você 
faz parte da história de nossa cidade e fez muito pela nossa terra. Sua 
história é linda e de um VERDADEIRO VENCEDOR.

ENQUANTO no Brasil os dividendos são isentos de Imposto de Ren-
da e os juros sobre capital próprio estão sujeitos a uma tributação de 
15% na fonte, nos Estados Unidos, por exemplo, os dividendos são tri-
butados em 30%.

SERÁ QUE DINHEIRO subiu à cabeça daquele conhecido empre-
sário? Sei não, ele não atende nem mesmo os telefones dos amigos 
antigos. A terrível MOSCA AzUL realmente não perdoa principalmente 
pessoas de cabeça fraca e sem nenhum berço.

INFLAçãO SE ESPALHA- Apesar de os combustíveis estarem no cen-
tro dos holofotes em pleno ano eleitoral, não podemos nos esquecer 
que há vários vilões da inflação desde a chegada da pandemia. Por exem-
plo, o preço da carne bovina tem aumento real de 133,7% em quase dois 
anos, segundo IBPt.

MUITOS MONTES-CLARENSES estarão hoje na bela e histórica ci-
dade de tiradentes, para o casamento de ELISA filha de Sérgio e Carla 
Athayde com WANDERSON, filho de Adelício Pereira e Dalva Maria da 
Silva. A cerimônia será na bela Matriz de Santo Antônio e depois haverá 
uma fina recepção na Pousada Brisa da Serra. Recebi o convite mas infe-
lizmente não dará para marcar presença.

O AVANçO das criptomoedas no mundo é inegável e parece irre-
versível. O ativo chegou a movimentar US$ 3 trilhões de dólares em 
novembro do ano passado. Países correm para regular mercado de crip-
tomoedas e apesar dessas iniciativas isoladas, FMI cobra ação conjunta 
contra instabilidade.

PATRÍCIA SILVA já está a mil por hora preparando o próximo nú-
mero impresso da excelente revista tEMPO, que sai diariamente online. 
Ela e sua equipe prometem importantes reportagens e este jornalista 
estará como sempre focalizando com fotos os últimos acontecimentos 
sociais...

HÁ MUITO TEMPO não se via tanta separação de casais como nos 
últimos meses em nossa sociedade, inclusive alguns causando surpresas 
mas o importante é ser feliz. Por isso mesmo, sempre fui e sou a favor de 
uma convivência maior entre o casal antes de terem filhos, pois quem 
sofre mais com a separação são eles, que ficam divididos entre duas 
famílias.

VAP & VIP

JANTAR MARAVILHOSO- Jair e Inês Sá Miranda (foto), re-
ceberam com categoria de sempre um grupo de amigos ín-
timos e os familiares, como sempre com muita classe e ele-
gância. Grandes anfitriões, todos ficaram encantados com 
a recepção, inclusive a decoração da casa, bem no estilo da 
elegante anfitriã. Foi o aniversário de Jair que sempre for-
te e crescendo cada vez mais como empresário, completou 
seus 74 anos, cercado pelo carinho de todos. Primeiro, hou-
ve uma bela e emocionante missa celebrada pelo querido 
cônego, Michel Valério e durante a cerimônia, os filhos, no-
ras e netas fizeram belas declarações para o aniversariante. 
Tudo perfeito, a começar pelos arranjos florais e decora-
ção assinada por Cláudia Prates e o requintadíssimo buffet 
de Joãozinho Prates que deu show e era elogiadíssimo por 
todos. Tanto Jair como Inês, faziam questão de circularem 
por todas as mesas, que foram montadas num imenso sa-
lão, tendo como vista um cinematográfico jardim com fon-
tes luminosas. Fazendo fundo musical, Lucinha Macedo e 
Marcello Andrade, como sempre brindando com músicas 
inesquecíveis. O fotografo, Eudes Lúcio fotografou para 
minhas colunas.

ESTE JORNALISTA foi levar o abraço aos queridos amigos 
Jair e Inês que viveram uma noite de muita felicidade. 

CÔNEGO MICHEL Valério emoldurado por Jair e Inês, os 
filhos, Pavilo  e Paul, as noras, Dulce, Reata e as belas netas, 
Rafaella, Ana Victoria e Marina.

A ELEGANTE ANFITRIÃ foi até a mesa, onde estavam Lu-
ciano e Adângela Guedes e este jornalista.

AS MESAS com lugares marcados para 45 pessoas foram 
colocadas na grande varanda onde a equipe de Joãozinho 
Lopes Prates, serviu o bom escocês, Chandon, salgadinhos 
variados onde a vedete era o camarão vg empanado e bem 
crocante. Finalmente o requintadíssimo jantar com vários 
aparadores de bombons variados. Tudo perfeito 

JAIR E INÊS, vibrando com a netinha Esther com os papais, 
Paul e Renata Miranda.

JAIR RECEBENDO abraço carinhoso dos amigos, José An-
tônio e Rosane Colares Rodrigues.

INÊS amoldurada pelas queridas companheiras do “Gru-
po de orações”: Leandra Malveira, Eleusa Flávio Pereira, 
Leandra Lacerda, Elaine Clair Pimenta, Marina Pádua, 
Márcia Valle, Luciana Malveira, Suely Nobre, Thelma Gus-
mão e Nina Figueiredo.

INÊS MIRANDA toda orgulhosa recebendo o carinho das 
mulheres da família, Rafaella, Renata com a princesinha 
Esther, Ana Victoria, Marina e Dulce.

DEPOIS da bela missa celebrada pelo cônego Michel Valé-
rio, houve o tradicional PARABÉNS na própria capela.


